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Un hommage sera rendu à tous les amis 
de la Révolution de libération à travers le monde

Installation du groupe parlementaire d’amitié “Algérie-Brésil”

Des partis politiques fustigent la nouvelle position du gouvernement 
espagnol vis-à-vis de la cause sahraouie

Yacine Ould Moussa nommé conseiller auprès du Président 
de la République chargé des affaires économiques

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
ayants-droit, Laïd Rebiga 

a annoncé, lundi à Batna, qu’un 
hommage sera rendu à tous 
les amis de la Révolution de 
libération nationale à travers le 
monde.
Lors de sa visite au siège 
du secrétariat de wilaya de 
l’Organisation nationale des 
moudjahidine (ONM) au chef-
lieu de la wilaya à l’occasion 
de la commémoration du 66e 
anniversaire de la mort du 
héros Mustapha Benboulaïd, 
le ministre a souligné que cette 
initiative “s’inscrit dans le 

cadre de la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale”.
Cet hommage aux amis de la 
Révolution algérienne se veut 
“un geste de reconnaissance 
envers leurs honorables positions 
et leur soutien à la juste cause 
algérienne”, a soutenu le 

ministre.
M. Rebiga a entamé sa visite 
de deux jours dans la wilaya 
de Batna par l’inauguration de 
la bibliothèque du secrétariat 
de wilaya de l’ONM, au centre 
ville de Batna, qui renferme 
des références importantes de 
l’histoire de la Révolution de 
libération nationale, et ce en 
prévision de son ouverture aux 
étudiants et chercheurs.
A cette occasion, le ministre a 
remis au secrétaire de wilaya de 
l’ONM une décision d’octroi de 
1000 livres à la bibliothèque, dont 
la première série des publications 
du ministère sur le 60e 

anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale, édition 
de janvier 2022.  
Selon M. Rebiga, “cette 
initiative, qui s’inscrit dans le 
cadre de la politique du ministère 
des Moudjahidine et des Ayants 
droit, tend à répandre la culture 
historique dont le livre est la 
base. Nous avons au ministère 
des milliers d’ouvrages traduits, 
de nouveaux titres et des oeuvres 
complètes d’historiens qui 
comptent entre 50 à 60 volumes 
dans un seul domaine et pour  
seul historien à l’instar d’Abou 
El Kacem Saâdallah”, a-t-il dit.
Pour les livres offerts par le 

ministère pour chacune des 
wilaya du pays, il s’agit d’une 
démarche visant à préserver 
la  mémoire nationale et d’un 
devoir envers les chouhada et 
les moudjahidine, a poursuivi le 
ministre.
M. Rebiga était accompagné, 
lors de sa visite, du wali de Batna 
Toufik Mezhoud.
Le ministre des Moudjahidine 
doit se rendre mardi au 2e jour 
de sa visite à Batna, au village 
Nara dans la commune de Menaa 
ainsi qu’à Aris où il présidera la 
cérémonie de commémoration 
du 66è anniversaire de la mort du 
Chahid Mustapha Benboulaid.

Un groupe parlementaire 
d’amitié “Algérie-
Brésil” a été installé, 

mardi au siège de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), dans 
le but de promouvoir les relations 
historiques entre les deux pays.
La cérémonie d’installation a été 
présidée par M. Salim Merah, 
vice-président de l’APN, en 
présence de l’ambassadeur du 
Brésil à Alger, Flavio Marega et 
d’un représentant du ministère 

des Affaires étrangères et de 
la communauté nationale à 
l’étranger.
Dans son allocution à l’occasion, 
M. Merrah a affirmé que 
l’installation de ce groupe 

parlementaire se veut “un 
acquis qui vient renforcer les 
relations privilégiées unissant 
nos deux pays que nous aspirons 
à promouvoir pour atteindre un 
niveau d’excellence”.
Après avoir souligné l’importance 
de ce groupe dans “la promotion 
de la coopération parlementaire 
entre les deux pays”, M. Merrah 
a exprimé la disponibilité de 
l’APN “à garantir les conditions 
idoines et à offrir toutes les 

opportunités possibles pour 
réaliser les objectifs pour lesquels 
a été créé le groupe d’amitié 
parlementaire, en veillant à 
insuffler une nouvelle dynamique 
à la diplomatie parlementaire”.
Pour sa part, l’ambassadeur 
du Brésil s’est félicité de 
l’installation de ce groupe 
parlementaire, susceptible de 
“renforcer la coopération entre 
les deux pays et favoriser son 
élargissement, notamment dans 

le domaine économique et au 
volet agricole”.
Rappelant les relations 
“historiques distinguées” 
unissant les deux pays, M. 
Marega a exprimé “sa pleine 
disponibilité” à soutenir le travail 
du groupe parlementaire d’amitié, 
annonçant l’organisation 
d’une visite des membres du 
groupe à l’Etat du Brésil pour 
faire la connaissance de leurs 
homologues brésiliens.

Des partis politiques ont 
fustigé, lundi, la nouvelle 
position du gouvernement 

espagnol vi-à-vis de la cause 
sahraouie, la qualifiant de contraire 
à la Légalité internationale qui 
soutient le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination.
A ce propos, le Front El-Moustakbal 
a exprimé son “grand étonnement” 
quant au “revirement soudain de la 
position espagnole sur la question 
du Sahara Occidental, à travers 
un message adressé par le premier 
responsable du gouvernement 
espagnol au régime du Makhzen, une 
position contraire aux résolutions de 

la Légalité internationale”.
Le Front “dénonce et fustige 
énergiquement cette position 
injuste”, la considérant comme étant 
une “trahison historique”, appelant 
le gouvernement espagnol à “revoir 
sa position imprévisible qui pourrait 
avoir des répercussions négatives”.
Par la même occasion, la formation 
politique a réitéré son soutien 
au peuple sahraoui, saluant la 
position de l’Algérie qui a rappelé 
son ambassadeur à Madrid pour 
consultations.
De son côté, le parti Sawt Echaâb s’est 
dit déçu par le revirement “soudain et 
anormal” de la position espagnole 

envers la question sahraouie, compte 
tenu de la “responsabilité historique” 
qui lui incombe.
Le parti juge cette position “contraire” 
à la Légalité internationale, consacrée 
par les résolutions et décisions 
des Nations unies, réaffirmant par 
la même son soutien à la position 
officielle de l’Etat algérien.
Le parti Tajamou Amal El Djazair 
(TAJ) s’est, pour sa part, indigné de 
la positon
du gouvernement espagnol qui “est 
un revirement franc de la position” 
de l’Espagne, soulignant qu’il s’agit 
d’une question de libération du joug 
colonial.

Le parti TAJ a réitéré, à cette occasion, 
“son soutien indéfectible aux hautes 
autorités du pays et toutes leurs 
décisions et positions susceptibles de 
soutenir nos frères Sahraouis”.
Le président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim Boughali 
avait appelé les parlementaires 
“honnêtes” en Espagne à rejeter le 

changement de la position officielle 
de leur pays à l’égard de la cause 
sahraouie, en appui à une cause 
juste et en solidarité avec un peuple 
colonisé.
Le même responsable a exprimé son 
étonnement quant au revirement de 
position de l’Espagne à l’égard de 
la question du Sahara Occidental, 
inscrite à l’ONU comme une question 
de décolonisation, “faisant ainsi fides 
chartes internationales et du Droit 
international qui consacre le droit des 
peuples à l’autodétermination et à 
leur souveraineté territoriales”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

, a signé mardi un décret 
présidentiel portant nomination 

de M. Yacine Ould Moussa 
conseiller auprès du président 
de la République chargé  des 
affaires économiques, indique 
un communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a signé, ce jour, un décret 
présidentiel portant nomination 

de Monsieur Yacine Ould Moussa 
Conseiller auprès du président 
de la République chargé des 
affaires économiques”, lit-on 
dans le communiqué.
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Droits de l’homme : 
Le respect par l’Algérie de ses engagements salué par le HCDH

Exercice du droit syndical :
 Le projet de loi confère un cadre juridique favorable 

aux organisations syndicales

APN : 
Tabi présente le projet de loi relatif à l’élection des membres 

du Conseil supérieur de la magistrature

La représentante régionale 
du Haut-Commissariat 
des Nations Unies aux 

droits de l’homme (HCDH), 
Roueida El-Hage, a salué lundi 
“le respect par l’Algérie de ses 
engagements en matière de 
droits de l’homme” au titre des 
instruments internationaux et de 
la Déclaration universelle des 
droits de l’homme.
Dans son intervention à 
l’ouverture d’un atelier organisé 
par visioconférence sur “le 
prochain examen périodique 
universel (EPU) de l’Algérie : 
processus et soumissions par les 
organisations de la société civile 
et le Conseil national des droits 
de l’homme”, Mme Roueida 
Al-Hage a salué “l’interaction 
sérieuse de l’Algérie avec toutes 
les recommandations onusiennes 
lors des examens successifs liés 
aux droits de l’homme”, a indiqué 

un communiqué du Conseil 
national des droits de l’homme 
(CNDH).
L’Algérie “a suivi activement la 
mise en œuvre, dans le respect 
de ses engagements en matière 
de droits de l’homme au titre 
de la Charte, de la Déclaration 
universelle et des instruments 
internationaux des droits 
de l’homme et a honoré ses 
engagements volontaires”, a 
souligné l’intervenante, ajoutant 

que “les programmes nationaux et 
les politiques de développement 
du pays en attestent”.
Dans son allocution lors de cet 
atelier, organisé par le bureau du 
Haut-Commissariat aux droits 
de l’homme pour le Moyen-
Orient et l’Afrique du Nord à 
Beyrouth, avec la participation 
de représentants de la société 
civile algérienne, le président du 
Conseil national des droits de 
l’homme, Abdelmadjid Zaâlani, a 

précisé que les portes du conseil 
“sont ouvertes à la société civile 
dans le cadre de la concertation 
pour la rédaction des rapports 
adressés à l’Organisation des 
Nations Unies et aux mécanismes 
régionaux, ainsi que des 
consultations qu’il a entamées et 
qu’il compte pérenniser”.
“Le président du conseil a été 
nommé au terme de larges 
consultations menées par une 
commission indépendantes de 
nomination des membres”, a-t-il 
précisé, ajoutant que l’élection des 
présidents des six commissions 
relevant du conseil s’est faite 
de manière démocratique et 
transparente.
Lors de cet atelier, le responsable 
des droits de l’homme au bureau 
du Haut-Commissariat des 
droits de l’homme à Genève, 
Dhafer Al-Hussini a donné 
une présentation sur l’Examen 

périodique universel (EPU) et les 
opportunités de participation des 
organisations de la société civile 
à l’EPU.
La responsable des droits de 
l’homme au bureau du Haut-
Commissariat, Lyn Eid a, quant 
à elle, présenté une intervention 
sous le thème “Meilleures 
pratiques de la région concernant 
les consultations entre les 
organisations de la société civile 
et le Conseil national des droits 
de l’Homme”.
Lors de cet atelier, les participants 
représentant la société civile 
ont posé des questions sur les 
mécanismes et les méthodes de 
présentation des rapports dans le 
cadre du mécanisme de l’EPU, 
l’Algérie devant présenter, en 
novembre 2022, son rapport 
national lors de la 41e session du 
Conseil des droits de l’homme de 
l’ONU”, conclut la même source.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa 

a affirmé, mardi à Alger, que 
le projet de loi modifiant et 
complétant la loi 90-14 du 2 
juin 1990 relative aux modalités 
d’exercice du droit syndical 
“confère aux libertés syndicales 
un cadre juridique propice aux 
missions des organisations 
syndicales, conformément 
aux normes internationales du 
travail”.
Présentant le projet d’amendement 
de la loi en question lors d’une 
séance plénière au Conseil 
de la nation, présidée par M. 
Salah Goudjil, président du 

Conseil, M. Cherfa a indiqué 
que ce projet “vise à conférer 
aux libertés syndicales un cadre 
juridique propice aux missions 
des organisations syndicales 
conformément aux normes 
internationales du travail et à 
renforcer les garanties juridiques 
qui accordent aux travailleurs 
salariés et aux employeurs le 
droit de créer des organisations 
syndicales en toute liberté et 
sans distinction aucune afin de 
défendre les intérêts matériels et 
moraux de leurs membres”.
Quant à la teneur du texte de loi, 
le ministre a tenu à expliquer que 
l’amendement des dispositions 
de l’article 4 permettrait aux 

organisations syndicales inscrites 
au préalable de s’organiser 
en fédérations, unions et 
confédérations, quel que soit 
le secteur d’activité auquel 
appartiennent ses membres.
Le projet introduit les notions 
de fédération, d’union et de 
confédération. La fédération 
devant être constituée d’au moins 
trois (3) organisations syndicales 
dûment enregistrées et l’union ou 
la confédération syndicale d’au 
moins deux (2) fédérations ou 
cinq (5) organisations syndicales 
enregistrées.
Le ministre a souligné, dans ce 
sens, que cet amendement devra 
permettre aux “organisations 

syndicales de base de s’organiser 

en rassemblements syndicaux, 

ce qui permettra de garantir les 

droits fondamentaux dans le 

travail à tout un chacun, en plus de 

développer les cadre de dialogue 

social et de renforcer les capacités 

des partenaires sociaux”.

Le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, a 

présenté mardi devant les membres 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) un exposé sur 
le projet de loi organique fixant 
les modalités d’élection des 
membres du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM) et 
ses règles d’organisation et de 
fonctionnement.
Lors d’une séance plénière 
présidée par le président de 
l’APN, Brahim Boughali, en 
présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Tabi a précisé 

que cette loi “entre dans le cadre de 
l’adaptation des textes juridiques 
à la Constitution et vient en 
application des dispositions de 
son article 180”, soulignant que 
la Loi fondamentale “consacre 
à la magistrature un chapitre 
entier qui met l’accent sur son 
indépendance, qui est garantie 
par le Conseil supérieur de 

la magistrature, ainsi que sur 
l’indépendance du magistrat, 
qui n’obéit qu’à la loi et à sa 
conscience”.
La Constitution prévoit aussi 
de “nombreuses garanties qui 
permettent au magistrat d’exercer 
à l’abri des pressions, quelle que 
soit leur forme ou origine”, a 
ajouté le ministre.
De plus, a-t-il dit, “il a été 
procédé, pour la première fois 
depuis l’indépendance, à la 
constitutionnalisation de la 
composition du Conseil supérieur 
de la magistrature.
Présidé par le Président de la 
République, le CSM comprend 

26 membres: le premier président 
de la Cour suprême, en qualité 
de vice-président, le président 
du Conseil d’Etat, quinze (15) 
magistrats élus par leurs pairs, 
deux (2) magistrats issus de 
la formation syndicale des 
magistrats, six (6) personnalités 
choisies en raison de leur 
compétence, en dehors du corps 
de la magistrature (2 choisies par 
le Président de la République, 
2 choisies par le président de 
l’APN en dehors des députés 
et 2 choisies par le président du 
Conseil de la nation en dehors 
de ses membres) et le président 
du Conseil national des droits de 

l’Homme.
Les articles de ce projet de loi 
sont regroupés en quatre axes: 
les dispositions générales, 
les conditions d’élection 
des magistrats membres du 
CSM, l’organisation et le 
fonctionnement du CSM et les 
dispositions diverses et finales, 
telles que l’abrogation de toutes 
les dispositions contraires 
à la présente loi organique, 
notamment la loi organique 
04-12 du 6 septembre 2004 
portant composition du Conseil 
supérieur de la magistrature, 
son fonctionnement et ses 
attributions.
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Nécessité pour les ménages productifs 
de bénéficier des dispositifs de soutien

Approfondir le partenariat avec le secteur économique pour 
faciliter l’insertion professionnelle des stagiaires

NumérisatioN:

Les start-up appelées à évoluer dans le cluster

Le ministère des Affaires religieuses participe 
au programme de prise en charge des enfants autistes

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaoutar Krikou, a 
souligné lundi dans la commune 
de Doucen (21 km au Nord 
d’Ouled Djellal) la nécessité 
pour les ménages productifs 
de bénéficier des dispositifs de 
soutien mis en place par l’Etat 
pour “assurer leur intégration 
effective dans le développement 
économique”.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de l’inspection des 
activités d’un ménage productif en 
lien avec l’agriculture et l’élevage 

dans cette commune, la ministre 
a indiqué que “les familles qui 
ont reçu une formation dédiée au 
travail productif ont le potentiel 
de réussir”.
Elle a également mis l’accent sur 
l’importance de sensibiliser aux 
programmes d’accompagnement 
et aux mécanismes de soutien 
de l’Etat pour favoriser une 
véritable intégration du ménage 
productif dans le développement 
économique.
Mme Krikou a affirmé, en outre, 
que la sensibilisation au sujet de la 
loi sur les coopératives agricoles 
qui régit l’accès de la femme à 

l’exercice de plusieurs activités 
est “une démarche à encourager 
pour lui permettre de contribuer 

à la production nationale”, tout 
en mettant l’accent sur le soutien 
à la diversification des activités 

économiques permettant à la 
femme productive de parvenir à 
l’autosuffisance et à l’autonomie 
financière.
La ministre a relevé également 
l’importance d’accompagner 
ceux qui désirent concrétiser 
leurs propres projets en leur 
assurant la formation, notamment 
dans les domaines du marketing, 
de l’emballage et de l’utilisation 
des plateformes numériques pour 
la promotion de leurs produits, 
soulignant, dans ce contexte, la 
nécessité d’assurer les activités 
exercées.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a insisté, lundi à Blida, 
sur la nécessité d’approfondir le 
partenariat avec le secteur privé 
dans le but de faciliter l’accès 
des diplômés des centres de 
formation professionnelle au 
monde professionnel.
Dans une déclaration à la 
presse au terme de la visite de 
travail et d’inspection dans un 
nombre de centres relevant du 
secteur, le ministre a indiqué 
que l’intensification des accords 
de partenariat et de coopération 
avec le secteur économique, 
notamment “le privé”, permettra 
d’assurer des postes d’emploi 
aux diplômés des centres de 
formation professionnelle et de 

faciliter leur accès au monde 
professionnel.
A cet égard, M. Merabi a appelé 
les responsables de ce secteur 
dans la wilaya à exploiter 
l’important tissu économique 
qui compte des centaines 

d’entreprises économiques et 
à établir des relations avec ces 
entreprises dans le but d’assurer 
des postes d’emploi aux 
diplômés des centres et instituts 
de l’enseignement professionnel.
Le ministre a également insisté 

sur l’importance de la promotion 
médiatique des produits des 
stagiaires et la nécessité de 
s’orienter vers l’adoption par le 
secteur de l’autofinancement, 
en exhortant les stagiaires 
des centres de la formation 
professionnelle à vendre leurs 
produits, afin que ces centres 
puissent en tirer profit.
M.Merabi a, par ailleurs, 
abordé l’importance de telles 
inspections sur le terrain des 
établissements du secteur et 
qui consistent à s’enquérir des 
dysfonctionnements enregistrés 
en vue d’œuvrer à les remédier et 
valoriser les efforts des stagiaires 
dans les différentes spécialités.
Le ministre a entamé sa visite 
dans la wilaya et qui s’inscrit dans 
le cadre du suivi sur le terrain des 

établissements du secteur, par la 
visite de l’Institut spécialisé dans 
la formation professionnelle des 
arts et industries graphiques.
Le ministre s’est rendu, par la 
suite, au Centre de formation 
professionnelle d’Ouled Yaich 
où il a supervisé la distinction des 
porteurs de projets participant au 
salon national de l’innovation.
Le ministre a également visité 
la Base centrale logistique 
de la région militaire I dans 
la commue de Béni Mered, 
sillonnant les différents ateliers 
de cette institution militaire qui 
assure des stages de formation 
pour les stagiaires des centres de 
formation professionnelle, avant 
de clore sa visite, par la remise 
d’attestations d’embauche d’un 
nombre de jeunes.

Le ministre de la Numérisation 
et des Statistiques, Hocine 
Cherhabil, a appelé mardi 

à M’sila, les start-ups à “évoluer 
dans le cadre du cluster”, un 
système qui englobe les centres de 
recherche, les entreprises, les start-
up, les banques et les ministères 
concernés par le développement 
des start-up.
Intervenant au cours de sa visite 
à une exposition organisée à 

l’incubateur des start-ups de 
l’université de M’sila, le ministre a 
expliqué le rôle du système cluster 
qui facilite l’accès des start-up à la 
production et à la mise en œuvre 
des idées novatrices.
Cette concordance entre les 
composants du cluster contribuera 
à développer les start-up, à créer 
une valeur ajoutée et à développer 
les domaines de la numérisation.
Le ministre a appelé les autorités à 

encourager les entreprises activant 
dans le domaine de la récupération 
des déchets et encourager également 
“la citoyenneté numérique” qui fera 
l’objet d’une convention signée 
entre son département ministériel 
et les Scouts musulmans algériens 
(SMA).
Le ministre présidera également 
une rencontre sous le thème de 
la numérisation à l’université de 
M’sila.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi a annoncé, 

mardi à Alger, la participation de son 
département à la préparation d’un 
programme pour la prise en charge 
des enfants autistes.
Supervisant l’ouverture d’une 
conférence scientifique sur les 

contributions du ministère au service 
des personnes aux besoins spécifiques 
à l’occasion de la Journée nationale 
des personnes handicapées le 14 
mars de chaque année, le ministre 
a indiqué que le gouvernement 
“prépare un programme pour la prise 
en charge des enfants autistes auquel 
le ministère des affaires religieuses a 

été associé”.
“Le projet de prise en charge des 
autistes s’inscrit dans le cadre 
du programme du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune 
et nous oeuvrerons à accompagner 
cette catégorie par la formation 
spécialisée au profit des encadreurs”, 
a-t-il dit.

Evoquant la grande affluence des 
parents d’enfants autistes pour les 
inscriptions de ces derniers dans 
les classes et écoles coraniques qui 
comptent actuellement 250 enfants 
autistes, le ministre a fait savoir 
que “pas moins de 500 élèves aux 
besoins spécifiques poursuivent 
des cours dans les structures de 

l’enseignement coranique à travers 
le pays”.
Le secteur des Affaires religieuses 
emploie 500 fonctionnaires aux 
besoins spécifiques, ce qui en fait 
l’un des rares secteurs ayant appliqué 
concrètement le taux de recrutement 
de 1% prévu dans la loi en faveur de 
cette catégorie, a-t-il soutenu.
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Forum algéro-américain sur l’économie verte : 
D’importantes opportunités de partenariat évoquées

CNESE : 
Bouchenak Khelladi reçoit la directrice du Bureau de l’OIT 

à Alger

Sonatrach :
Un pacte d’actionnaires pour la création d’une société 

algéro-chinoise pour le projet phosphates intégré

Les participants à la 
première édition du 
Forum algéro-américain 

sur l’économie verte, dont les 
travaux ont débuté mardi à Alger, 
ont mis en avant l’existence 
d’importantes opportunités en 
matière de partenariat entre 
les opérateurs algériens et 
américains dans le domaine de 
l’économie verte, notamment 
dans la valorisation des déchets 
et des énergies renouvelables.
Intervenant à l’ouverture des 
travaux de ce forum organisé 
par le Conseil d’affaires 
algéro-américain, la ministre 
de l’Environnement, Samia 
Moualfi a appelé les opérateurs 
économiques algériens et 
américains à intensifier le 
partenariat dans le domaine de 
l’économie verte et circulaire, 
dans toute ses dimensions afin de 
créer la richesse et préserver les 
ressources naturelles.
Mme Moualfi a rappelé 

l’importance de l’économie verte 
et circulaire dans le renforcement 
du développement durable et la 
création d’emploi, ajoutant que 
l’économie circulaire constitue 
un “axe principal” de la nouvelle 
vision économique du pays, 
tout en évoquant les efforts 
consentis par son département 
pour encourager et orienter les 
porteurs de projets à créer leurs 
entreprises dans le domaine de 
l’économie verte.

De son côté, le ministre de la 
Transition énergétique et des 
énergies renouvelables, Benattou 
Ziane a affirmé que ce Forum 
constitue “une opportunité 
pour encourager les opérateurs 
algériens et américains à nouer 
des partenariats bénéfiques 
dans le domaine de l’économie 
circulaire notamment dans la 
valorisation des déchets”.
M.Ziane a indiqué que ce Forum 
constitue aussi “une occasion 

pour les participants algériens de 
profiter des échanges avec leurs 
partenaires potentiels américains 
pour tirer profit de leur expertise 
dans le domaine de l’économie 
circulaire et verte”.
Présent à cet évènement, le 
Coordinateur des Nations Unies 
en Algérie, Alejandro Alvarez, 
a soutenu, pour sa part, que la 
transformation des modèles 
économiques, “est une priorité” 
pour se diriger vers l’économie 

verte et circulaire, appelant à 
renforcer le partenariat avec 
les opérateurs algériens et 
américains dans le domaine 
des énergies renouvelables et 
l’économie verte.
Le Coordinateur des Nations 
Unies a mis en avant également 
l’importance de la question 
environnementale dans le 
développement durable d’où 
la nécessité d’intensifier les 
investissements dans le domaine 
de l’économie verte.              

Davantage implication 
et mobilisation des PME

 et des startups
De son côté, l’ambassadrice des 
Etats-Unis en Algérie, Elizabeth 
Moore Aubin, a souligné 
l’importance de ce Forum qui 
vise l’échange d’expériences 
et de savoir-faire entre les 
opérateurs des deux pays activant 
dans le domaine de l’économie 
verte.

Le président du Conseil 
national économique, 
social et environnemental 

(CNESE), Bouchenak Khelladi 
Sidi Mohammed a reçu, à Alger 
la directrice du Bureau de 
l’Organisation internationale du 
Travail (OIT) pour l’Algérie, la 
Libye, le Maroc, la Mauritanie 
et la Tunisie,  Rania Bikhazi, 
avec laquelle il a évoqué l’état 
des relations qui lient les deux 
institutions, a indiqué mardi le 
CNESE dans un communiqué.
Lors de la rencontre, qui s’est 
tenue en présence de la vice-
président du Conseil, Hasna 
Amina Messaid, les deux 
responsables ont passé en revue 

l’état des relations qui lient les 
deux institutions et examiné les 
voies et moyens de les renforcer 
à travers la signature d’un 
mémorandum d’entente assorti 
d’un plan d’action de court et 
moyen terme, a précisé la même 
source.
Dans ce cadre, le président du 
conseil a recommandé la mise 
en place d’un groupe de travail 
conjoint pour identifier les axes 
de collaboration et discuter des 
modalités de leur mise en œuvre 
avec comme point de mire 
l’accompagnement du programme 
du Président de la République, a 
ajouté le communiqué.
Pour sa part, la responsable de 

l’OIT a affiché sa disponibilité à 
mettre à la disposition du CNESE 
l’expertise et l’appui technique 
de son institution, notamment en 
ce qui a trait aux problématiques 

du dialogue social, la sécurité 
sociale, la gouvernance du travail, 
l’emploi vert et la médiation.
Dans ce sillage, le CNESE 
a rappelé qu’un accord de 

coopération a été signé, en 2012 
à Alger, entre l’Association 
internationale des conseils 
économiques et sociaux et 
Institutions similaires (AICESIS) 
dont le CNESE est membre, et 
l’OIT.
“Cet accord a été signé par le 
CNESE d’Algérie qui assurait 
la présidence en exercice de 
l’AICESIS et le directeur général 
de l’OIT, ce qui a donné naissance 
à un programme de coopération 
extrêmement dense entre les 
deux entités, particulièrement en 
matière de protection et sécurité 
sociale, de travail décent et 
des nouveaux métiers”, a-t-on 
souligné de même source.

Les groupes algériens 
ASMIDAL (filiale de 
Sonatrach) et MANAL 

d’une part, et les sociétés chinoises 
WUHUAN et TIAN’AN d’autre 
part, ont signé mardi à Alger 
un Pacte d’Actionnaires pour 
la création, en partenariat, 
d’une société par actions de 
droit algérien pour entamer les 
activités préliminaires relatives 
au développement du Projet 

Phosphates Intégré (PPI).
La nouvelle société dénommée 
Algerian Chinese Fertilizers 
Company (ACFC), est détenue à 
56% par la partie algérienne et à 
44% par la partie chinoise.
Représentant un investissement 
d’environ sept (7) milliards 
USD, le PPI est le premier 
projet intégré en Algérie dans le 
domaine de l’exploitation minière 
et la production d’engrais, selon 

les données obtenues lors de la 
cérémonie de signature.
Il englobera le développement 
et l’exploitation du gisement de 

phosphates de Bled El Hadba, 
Djebel Onk, wilaya de Tébessa, 
la transformation chimique des 
phosphates à Oued Kébérit, wilaya 
de Souk Ahras, la fabrication des 
engrais à Hadjar Soud, wilaya de 
Skikda, ainsi que des installations 
portuaires dédiées au niveau du 
port de Annaba.
Après l’achèvement du projet, 
la société produira à terme 5,4 
millions de tonnes d’engrais par 

an.
Le projet permettra la création 
d’environ 12.000 emplois en 
phase construction et à terme, en 
phase exploitation, environ 6.000 
emplois directs et 24.000 emplois 
indirects.
La sélection des deux partenaires 
chinois résulte d’un appel à 
manifestation d’intérêt ouvert, 
lancé par la partie algérienne en 
mai 2021.
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ANNABA / Célébration 
La journée mondiale de l'eau 
célébrée en présence du wali
Mise en service d’une station

 de pompage

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Arrestation d’un individu 

en possession de 520 comprimés 
psycotropes

ANNABA / Société
Handicap : Pour une société 

inclusive

ANNABA
La direction du commerce rassure 

les citoyens 
Pas de pénurie de denrées 

alimentaires 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la 5ème sureté urbaine ont réussi, 

un véritable coup de filet en procédant à 
l’arrestation d’un narcotrafiquant, ayant 
des antécédents, qui s’adonnait à la 
vente de psychotropes. Ces derniers ont 
réussi à s’emparer d’une quantité de 520 
comprimés psychotropes  de différentes 
marques, d’une  arme blanche prohibée 
ainsi  que d’une somme d’argent issue de 

la vente des substances de la drogue.  Par 
ailleurs les mêmes éléments ont arrêté 
trois personnes suspectées dans le vol d’un 
local à usage commercial.
Cette opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments de la 
police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes et 
les actes de criminalité. Le mis en cause a 
été présenté par devant le procureur de la 
république, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire. Les festivités officielles de la Journée 

mondiale de l’eau, coïncidant avec 
la date du 22 mars ont été célébrées, 

hier, à Annaba. Ainsi, un riche programme 
d’activités, a été concocté. Le coup 
d’envoi de ces activités a été donné, hier, 
sur le cours de la révolution, par le wali 
d’Annaba et les autorités  locales   qui ont  
visité l’exposition dédiée à la fête de l’eau, 
dont certains  stands ont été réservés au 
secteur des ressources en eau, représentant 
la direction des ressources en eau de la 
wilaya d’Annaba, l'Algérienne des eaux et 
l'office national d'assainissement . Le wali 
et la délégation qui l’accompagnait se sont 
déplacés à Ain Djebara où il a procédé à la 
mise en service d’une station de pompage. 

Cette  journée mondiale de l'eau est 
organisée  dans un contexte de mise en 
valeur de cette matière naturelle aux effets 
indéniables sur l'évolution des nations 
et leur stabilité.  L'eau est assimilée avec 
d'autres sources d'énergie renouvelable 
comme un élément indispensable à 
son devenir énergétique. Des projets 
de développement et des explications 
ont été fournies par  la responsable des 
ressources en eau à ce sujet. Diverses 
questions d'intérêt liées à la préservation 
de ce précieux liquide ont été abordées 
et des dispositions ont été avancées 
en matière de gestion des ressources 
hydriques, de l'impact de l'urbanisation sur 
le ruissellement, les mesures de protection 
contre les inondations ou les estimations 
du potentiel hydrique exploitable dans la 
région d’Annaba .

Elles sont si près de nous, et pourtant 
si distantes. Elles existent tout 
simplement comme un tout, une 

sorte de masse sur la toile de fond de la 
ville. Suspendues au-dessus d’un abîme.
Désœuvrées, elles sont prisonnières du 
lent écoulement des saisons, n’ayant pas le 
pouvoir de commander aux secousses de 
la vie. Une vie qui a refoulé en eux tout 
élan vers le rêve et les a entrainé hors de 
l’orbite. Elles s’effacent, elles se cachent, 
elles souffrent en silence. Et on ne dit 
jamais qui a suspendu les notes de musique 
dans leur regard. C’est à peine qu’on 
remarque la détresse dans leurs yeux. Une 
détresse aussi aiguë et douloureuse que le 
mal qui ronge leur corps et leur mental.
Les personnes en situation d’handicap, 
dans notre société, sont otages d’un 

système qui les a noyés dans un tourbillon 
d’écume emportant avec lui leurs maigres 
illusions. Ballottées et ignorées, elles 
sont englouties dans un désert de brume. 
Comment peuvent-elles réhabiliter leur 
milieu hostile et sombre pour satisfaire 
leurs ambitions aussi nébuleuses que 
voraces ? Car même dans les sombres 
écumes elles s’accordent un rivage et ne 
veulent plus être des otages.
Leur cri refoulé finira, un jour, par nous 
étouffer.

Un responsable  à  la direction du 
commerce,    a affirmé, hier, à la 
suite d'une tension sur les denrées 

alimentaire signalée dans les magasins  à 
Annaba  submergés par les citoyens, qu’il 
n'y avait pas de quoi paniquer au sujet de 
la disponibilité des produits alimentaires, 
tels que la semoule et le lait.   Notre source 
a précisé à notre quotidien Seybouse 
Times  qu’il n'existe pas de pénurie, les 
produits  alimentaire sont disponibles et il 
n'y a aucun problème dans la distribution". 
Je rassure les citoyens qu'il n'y a aucune 
raison de se ruer vers les  superettes et 
magasins d’alimentation, les produits sont 

largement disponibles, affirmera-t-il.
De longues files de véhicules s'étaient 
formées,  hier et avant-hier,  dans une 
grande surface   et  avait été prise d'assaut 
à la suite d'une forte tension sur l’huile, 
notamment à Chétaibi où les gens se 
ruer à la recherche de l’huile de table, 
certains clients  achetaient en double de 
crainte d’une pénurie. Selon  notre source,   
l’afflux des citoyens pour acheter résulte de   
rumeurs véhiculées par des commerçants 
avides du gain facile. 
Pour autant, l’un des gérants d’un  magasin     
a affirmé à notre quotidien que  toutes les 
mesures ont été prises pour éviter les sur-
achats (en double et triple) des produits de 
première nécessité.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Sara Boueche

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Commerce 
Les  commerçants n’ont plus 

le droit d’entreposer leurs 
marchandises sur les trottoirs 

ANNABA / Protection civile
Bilan hebdomadaire de la Protection civile

715 interventions durant la semaine 
passée

ANNABA / Emploi 
Les contractuels du dispositif 
PID et DAIS  insistent sur leurs 

revendications

ANNABA / Accidents de la route
Cinq blessés lors d’un accident  impliquant 

un camion frigorifique et un véhicule 
touristique à Berrahal

ANNABA / Faits divers 
Un quadragénaire mort 

électrocuté à Hdjar Ediss

Un homme d’une quarantaine 
d’années  a été électrocuté du 
haut d’un poteau électrique à 

Hdjar Ediss dans la commune d’El Hadjar. 
Selon des sources requises, auprès de la 
cellule de communication de la protection 
civile d’Annaba, l’homme âgé de 48 

ans électrocuté aux deuxième degrés est 
décédé sur le coup après sa chute du haut 
du poteau. La dépouille de la victime, a été 
transférée par les éléments de la protection 
civile à la morgue au niveau de CHU Ibn 
Rochd. Une enquête a été ouverte afin de 
déterminer les causes exactes de ce drame 
qui a heurté les habitants de la cité.

En dépit des mises en demeure et des 
rappels à l’ordre des services de 
sécurité, le squat des trottoirs par 

les commerçants perdure, obligeant ainsi 
les piétons à emprunter la chaussée. C’est 
ainsi que les services de l’APC ont lancé des 
avertissement au commerçants exerçant 
au centre-ville d’Annaba les enjoignant 
de mettre fin à de telles pratiques, celle 
surtout d’exposer leurs marchandises sur 
les trottoirs y compris ceux du textile, 
chaussures, maroquinerie et ustensile de 
cuisine, grignotant les espaces des trottoirs 
réservés aux piétons pour étaler leurs 
marchandises, notamment au niveau de 
la rue Rahbet Zraa et la rue Solde. Face 
à ces comportements inexcusables, les 
piétons se voient obligés de circuler sur 
la chaussée, prenant le risque de se faire 

heurter par les automobilistes, avec tous 
les risques qu’ils encourent. Les personnes 
les plus vulnérables à ces dangers sont les 
enfants en bas âge, les personnes âgées 
et les personnes handicapées qui sont 
exposés au risque de se voir happés par 
un automobiliste, car obligés d’empiéter 
sur la chaussée à cause du peu d’espace 
qui leur est consacré par les commerçants, 
qui entreposent à même le trottoir et 
de manière peu respectueuse, leurs 
marchandises, faisant fi de la loi, offrant 
une image bazar à la ville d’Annaba. A cet 
effet, des avertissements ont  été adressés 
aux commerçants les avisant à  mettre 
fin à ce phénomène, faute de quoi il sera 
procédé à la saisie de toute marchandises 
exposées en dehors de l’enceinte des 
locaux de commerce.

Les services de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba,  ont 
établi récemment leur bilan, de 

la semaine dernière, donnant lieu à des 
statistiques faisant apparaitre un total de 
715 interventions sur des accidents de la 
route, incendies et bien d’autre affaires, 
qui se sont produits au niveau de la wilaya. 
En effet, ce sont prés de 310 accidents de 
la route  qui ont été enregistrés durant cette 
période. Ces accidents ont causé deux 
décès  et faisant 23 blessés graves  lesquels 
ont reçu les soins nécessaires. Un grand 
nombre de ces victimes de la circulation 
routière est enregistré en particulier sur 
les routes à grande circulation. A cet 
effet, des dégâts matériels importants ont 

été enregistrés durant ces accidents de la 
route.  Le facteur humain demeure la cause 
principale de ces accidents, outre l’état des 
routes et des véhicules et l’environnement. 
Aussi, 344 interventions ont été effectuées 
durant la même période pour l’exécution 
d’opérations d’assistance aux personnes 
en danger et diverses interventions.

Les contractuels DAIS et PID 
ont réinvesti, hier, le terrain 
de la protestation à travers un 

rassemblement tenu devant le siège 
de la wilaya d’Annaba. À travers 
cette énième manifestation de rue, les 
protestataires veulent alerter les pouvoirs 
publics sur la précarité de leur situation 
socioprofessionnelle et réclamer par la 
même occasion un emploi stable. Ces 
derniers  exigent le renouvellement de 
leurs contrats de travail et l’intégration 
des membres remplissant les conditions 
exigées dans des postes d’emplois 
permanents. La décision de mettre un 
terme au renouvellement des contrats a 

en effet surpris les travailleurs qui ont 
été pris de cours ne sachant à quel saint 
se vouer. Il y a lieu de noter que parmi 
leurs revendications figure l’abrogation 
de la limite d’âge à 35 ans pour les 
dispositifs PID et DAIS. “Où sont nos 
droits ?”…“Nous demandons notre 
réintégration”, lit-on sur des pancartes 
brandies par les manifestants qui ont 
affirmé avoir saisi, à ce sujet, les autorités 
à tous les niveaux. Quelle sort pour tous 
ces travailleurs dont les contrats ont pris 
fin après des années de travail dans des 
administrations publiques ?”, a témoigné 
une autre manifestante. Il y a lieu de noter 
que les travailleurs du pré-emploi à la 
DASS sont affectés dans les institutions 
publiques et des établissements scolaires.

Cinq  personnes ont été grièvement 
blessées dans un accident de la 
circulation, survenu dans la localité 

de Ain Chouga  relevant de la commune 

de Berrahal, a-t-on appris du chargé de la 

communication de la Protection civile de 

Berrahal. Cet accident, qui s’est produit 

suite à un télescopage violent entre un 

camion frigorifique   et un véhicule 
touristique, a causé des blessures à  cinq 

personnes. Les blessés ont été transférés 

directement à l’hôpital  de Berrahal pour 

recevoir les soins nécessaires tandis 

qu’une enquête a été diligentée afin de 
déterminer les circonstances exactes de 

cet accident.

I.B

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia
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Etant amoureuse de 
la langue de Molière 
et après avoir mené 

des études en littérature 
et civilisation françaises à 
l’université de Guelma, Necib 
Anissa a décidé d’accompagner 
et d’encourager les apprenants 
de cette langue étrangère 
via les réseaux sociaux, 
plus précisément à travers 
sa page sur Instagram, où 
elle poste quotidiennement 
et régulièrement des vidéos 
qui aident ses abonnées à 
différencier le bon usage du 
mauvais usage de la langue 

Française.
Son expérience a coïncidé 
avec l’ère de la pandémie, la 
période qui a fait exploser les 
écrans durant les temps de 
confinements, en imposant le 
travail télévisuel comme une 
alternative au mode présentiel 
à titre d’exception, ce qui a 
encouragé Anissa à s’investir 
dans ce créneau, pour offrir 
aux amoureux de la langue 
française un contenu à caractère 
constructif et significatif, tout 
en les aidant à bien l’apercevoir, 
à travers des vidéos comportant 
des explications détaillées 
des règles de la grammaire, et 
qui touchent tous les niveaux 

confondus. 
L’aventure a commencé par une 
vidéo publiée au d’Avril 2021, 
cette dernière a eu un écho 
inattendu, elle a été regardée par 
un million d’internautes sur les 
réseaux sociaux, c’est à partir 
de ça que l’idée de la demoiselle 
Anissa a réellement pris forme, 
elle s’est étendue ensuite à une 
plateforme numérique visant 
la correction et la traduction 
des lettres et des articles, ainsi 
que l’accompagnement des 
étudiants dans leurs langues de 
spécialité et dans l’écriture de 
leurs mémoires de fin d’études, 
nous a indiqué la jeune femme 
créative. Cette jeune femme 

créative, a réalisé des vidéos de 
langue française sur les réseaux 
sociaux, et développé son idée 
sur  tout un site et une plateforme 
numérique. Elle a été reçue 
par l’ambassadeur de France 
à Alger et le wali d’Annaba 
comme reconnaissance et 
encouragement comme étant  la 
première initiatrice en Algérie  
dans ce domaine.
De nos jours les adultes comme 
les enfants passent un temps 
assez considérable à naviguer 
sur les médias sociaux, le projet 
« Mon Français » leur permet 
l’accès à un contenu utile et 
intéressant afin de renforcer 
leurs capacités langagières, 

au contraire à d’autres qui 
contribuent à augmenter notre 
frustration, notre stress et notre 
charge négative.

GUELMA / INGÉNIOSITÉ
Une jeune femme créatrice digitale propose ses services pour 

aider les apprenants de la langue française à mieux la maitriser
Douakha.Z

Le périmètre agricole 
de mise en valeur des 
terres sahariennes de 

Marhouma, d’une superficie 
de 778 hectares, constitue un 
atout pour le développement 
des activités agricoles dans la 
wilaya de Béni-Abbes, estiment 
les services de cette collectivité.
Ce périmètre agricole, qui 
compte actuellement 213 
exploitants ayant procédé à 
la mise en valeur de plusieurs 
partie de la zone de Marhouma 
(21 km au sud de Béni-
Abbes), notamment à Ain Sidi-
Mohamed et Sadret Sidi-Ali, 
a bénéficié d’un programme 
d’électrification agricole et 
l’ouverture de pistes d’accès, 
au titre des efforts de l’Etat de 
promotion et développement 
des activités agricoles en 
régions Sahariennes, a-t-on 
précisé.
Au niveau de ce périmètre, 

ils sont 79 exploitants à avoir 
bénéficié récemment des 
aides multiformes, notamment 
la réalisation de bassins 
d’irrigation et de systèmes 
d’irrigation de goutte à goutte, 
tandis que 80 autres ont 
reçu leurs actes de propriété 
foncière, au titre des opérations 
de régularisation du foncier 
agricole, a-t-on signalé.
Outre ces opérations, il sera 
procédé prochainement à 
l’ouverture d’une  antenne locale 
de la coopérative des céréales 
et légumes secs (CCLS), dans 
le but d’approvisionner les 
agriculteurs de la région en 
diverses semences, dans le but 
de rapprocher cet organisme 
public des exploitants agricoles 
et aussi de mettre fin à 
l’indisponibilité des semences 
dans la wilaya de Béni-Abbes, 
auparavant approvisionnée à 
partir de la CCLS de Bechar, 

a annoncé le wali de Béni-
Abbès, Saad Chenouf, lors 
d’une récente rencontre avec la 
presse.
Les secteurs agricoles et du 
tourisme sont de véritables 
vecteurs de la promotion 
et de développement 
socioéconomique de cette 

wilaya, d’où l’intérêt 
d’entreprendre toutes actions 
pour les promouvoir dans le but 
de la création d’emplois et de 
richesse, a-t-il souligné.
Selon les services de cette 
wilaya, il a été procédé en 2021 
à la création de quinze (15) 
périmètres de mise en valeur, 

sur une superficie de 37.000 
hectares, pour la mise en place 
d’une offre foncière agricole au 
profit des investisseurs, privés et 
publics, pour le développement 
du secteur agricole à travers 
plusieurs collectivités et zones 
de la wilaya qui dispose de 
plusieurs atouts, notamment 
naturels et hydriques, pour 
l’essor des différentes filières 
agricoles et d’élevage.
En plus de ce périmètre 
agricole, la wilaya dispose 
d’une superficie globale de 
7.740 ha, attribuée dans le 
passé dans le cadre de la mise 
en valeur des terres sahariennes 
à 2.299 bénéficiaires, répartis 
sur plusieurs périmètres et 
ayant bénéficié de soutien 
et autres aides dans le cadre 
des programmes nationaux 
de développement et de 
valorisation du secteur agricole, 
a-t-on fait savoir.

BÉNI-ABBES / AGRICULTURE
Le périmètre agricole de Marhouma, un atout de 

développement de la wilaya

Une opération de lâcher 
de 500 jeunes outardes 
“Houbara”, une espèce 

d’oiseaux emblématique des 
régions arides, a été effectuée 
récemment à travers plusieurs 
zones des wilayas de Bechar 
et Béni-Abbes, a-t-on appris 
mardi passé auprès de la 
conservation des forêts de 
Bechar.
Cette opération s’insère dans 
le cadre du programme de 
protection des ressources 
animales de ces deux wilayas 
du sud-ouest du pays et la 

préservation de cette espèce 
avifaune de la disparition, a 
précisé le Conservateur des 
forêts, Jalal Mounir, en marge 
de la célébration de la journée 
internationale des forets.
S’inscrivant au titre du 
renforcement du partenariat 
allégro-saoudien dans ce 
domaine de valorisation, de 
protection et de préservation des 
espèces animales endémiques 
des régions sahariennes, 
notamment l’outarde, a-t-il fait 
savoir.
Issue de la famille des otidea, 

l’outarde “Houbara”, a une 
aire de répartition qui couvre 
l’ensemble de l‘Afrique du 
Nord et les îles Canaries. En 
Algérie, cette espèce d’oiseaux 
nidifie d’Est en Ouest sur 
l’ensemble de l’Atlas saharien 
où les femelles pondent de 1 à 
3 œufs et couvent pendant 24 
jours.
Le début de la saison de 
reproduction commence au 
mois de mars et parfois dès le 
mois de novembre et jusqu‘au 
mois de juin, selon la même 
source.

BECHAR / CONSERVATION DES FORÊTS
Lâcher de 500 jeunes outardes à Bechar et Béni-Abbes



Submergée par les réfugiés ukrainiens, la République tchèque 
ne veut pas entendre parler de « quotas » européens

Un militant d’extrême droite principal suspect dans 
le meurtre de l’ex-rugbyman Federico Martin Aramburu

En trois semaines, plus 
de 200 000 Ukrainiens 
ont déjà reçu un titre de 

séjour dans ce pays d’Europe 
centrale qui se mobilise. A la 
différence de 2015, lorsque 
Syriens et Afghans n’étaient 
pas les bienvenus, selon le 
monde fr.
Leurs petits yeux rougis 
trahissent la fatigue et la 
tristesse. Dans le Parc des 
expositions de Brno, Tatiana 
Hrytskovian et les sept 
membres de sa famille sont 
exténuées. Arrivés le matin 
même de Kryvyi Rih, une 
ville du centre de l’Ukraine, 
ils ont atterri ce samedi 19 
mars dans la deuxième ville 
de République tchèque « un 
peu par hasard », raconte la 
réfugiée. Ouvert vingt-quatre 
heures sur vingt-quatre, le 
gigantesque hall transformé en 
centre d’accueil des réfugiés 
ukrainiens va toutefois leur 
offrir une aide impressionnante 
dans le calme.
En quelques minutes, la famille 
Hrytskovian reçoit un visa 

temporaire qui permet de rester 
un an en République tchèque, 
une carte d’assurance-maladie 
et même un hébergement. Un 
volontaire leur propose de 
les prendre chez lui, « mais 
ça fait un peu peur de partir 
avec un homme seul », craint 
Tatiana. Pas de problème, « on 
va vous mettre dans un centre 
de vacances, deux chambres 
de quatre personnes, ça vous 
va ? »En plus de profiter 
d’un hébergement gratuit, 
la famille pourra toucher 5 

000 couronnes (200 euros) 
d’allocation mensuelle par 
personne.
Un accueil spectaculaire
A l’image des Hrytskovian, 
plus de 200 000 Ukrainiens 
ont déjà reçu un titre de séjour 
en trois semaines dans ce pays 
d’Europe centrale comptant à 
peine 10,7 millions d’habitants. 
Improvisé dans l’urgence et 
l’émotion, l’accueil tchèque, 
même s’il reste moins 
important qu’en Pologne, est 
spectaculaire, surtout pour un 

pays qui n’a jamais connu un 
tel mouvement de population 
depuis la seconde guerre 
mondiale. « Nous avions déjà 
l’habitude de vivre avec les 
Ukrainiens », explique Jan 
Grolich, président (chrétien-
démocrate) de la région de 
Moravie du Sud, qui se charge 
de l’organisation de cet accueil. 
Les Ukrainiens représentaient 
déjà la deuxième communauté 
étrangère après les Slovaques 
avant la guerre, et « on dit que 
chaque maison en Moravie a 

été rénovée par au moins un 
Ukrainien », plaisante ce jeune 
élu de 37 ans qui se promène 
avec un tee-shirt jaune et 
bleu proclamant « Soutenez 
l’Ukraine ».
Sa tâche principale est de 
trouver un lit pour tout le 
monde. Au début du conflit, 
la République tchèque a pu 
compter sur la solidarité de 
la diaspora ukrainienne, des 
volontaires et des hôteliers. 
Mais alors que le conflit se 
prolonge et que des milliers 
de réfugiés arrivent encore 
chaque jour avec de moins en 
moins d’argent et de relations, 
les hôteliers volontaires se 
font moins nombreux, surtout 
pour à peine 180 couronnes 
(7,20 euros) par nuit et par 
personne de dédommagement 
par l’Etat. M. Grolich revient 
tout juste d’un voyage à 
Berlin où il est allé chercher 
des enseignements de la crise 
des réfugiés de 2015. Il en est 
revenu avec une conviction 
: « Il va falloir construire des 
villages de préfabriqués. »

Loïk L. P., ancien militant 
du GUD, toujours 
recherché, a déjà eu 

affaire à la police. Il est mis 
en examen dans une affaire de 
violences aggravées qui date 
de 2015, selon le monde fr.
Tué par balles, en plein 
Paris. L’enquête avance 
sur le meurtre de l’ancien 
rugbyman et ex-international 
argentin Federico Martin 
Aramburu, abattu samedi 
19 mars alors qu’il sortait 
d’un bar de la capitale avec 
un ami. Une femme d’une 
vingtaine d’années a été 
interpellée dès samedi. Sa 
garde à vue a été levée lundi 
soir pour défèrement en vue 
d’une ouverture d’information 
judiciaire, selon le parquet de 
Paris. Elle doit être présentée 
à un juge d’instruction dans la 
journée de mardi en vue d’une 
probable mise en examen. 
Deux hommes sont toujours 
recherchés, et le profil du 
principal suspect, connu pour 
sa violence et son implication 
dans les milieux d’extrême 
droite, se précise.
Quartier Saint-Germain-

des-Prés, samedi, à l’aube. 
Federico Martin Aramburu 
termine la nuit au bar-brasserie 
Le Mabillon avec un ancien 
joueur de Biarritz comme lui, 
Shaun Hegarty. « Les deux 
compères voulaient manger un 
bout au lever du soleil, après 
une soirée. Dans l’esprit d’une 
troisième mi-temps de rugby 
», précise Me Christophe 
Cariou-Martin, l’avocat de 
Shaun Hegarty. Les deux amis 
sont associés dans une agence 
de voyages au Pays basque ; 
ils y organisent notamment des 
circuits en Argentine autour du 
rugby et du vin. Samedi soir, 
ils auraient dû assister avec 
leurs clients au sacre du XV 
de France dans le Tournoi des 
six nations, après sa victoire 
face à l’Angleterre au Stade de 
France.
Mais au petit matin, une 
première altercation éclate 
entre les deux hommes et un 
autre groupe, pour une broutille 
comme savent en produire les 
fins de nuit dans les bars. Une 
histoire de cigarette, le tout 
sur un fond « nauséabond », 
selon une source proche de 

l’enquête : quelqu’un leur 
aurait lancé « Je suis d’ici moi, 
je suis français de France. » 
Le videur intervient, calme et 
sépare tout le monde.
« Crime odieux »
Les deux amis quittent alors 
le bar, sans imaginer que 
l’agression va se poursuivre 
quelques mètres plus loin. Une 
voiture s’approche pendant 
qu’un homme accourt derrière 
eux. Des coups de feu sont tirés. 
Federico Martin Aramburu est 
touché à plusieurs reprises. 

Véhicules de secours et de 
police arrivent rapidement 
sur place, et un pompier tente 
de le ranimer par un massage 
cardiaque, en vain. L’ancien 
joueur de 42 ans, père de trois 
enfants, est déclaré mort peu 
avant 7 heures du matin.
Un « crime odieux », selon 
l’avocat de la famille de 
Federico Martin Aramburu, 
Me Yann Le Bras, qui précise 
que les hommages à sa 
mémoire peuvent être adressés 
au club Biarritz Olympique. 

« Les jours qui viennent 
doivent être consacrés au 
recueillement de sa famille, 
ajoute l’avocat, et au travail 
serein de la brigade criminelle 
de Paris », à laquelle ont été 
confiées les investigations 
de l’enquête de flagrance 
pour assassinat ouverte par 
le parquet de Paris. Shaun 
Hegarty, de son côté, a déposé 
plainte contre X pour tentative 
d’assassinat avec constitution 
de partie civile.
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UKRAINE:

Biden à la manoeuvre pour serrer encore 
les rangs des Occidentaux

Al-Sissi assure le patriarche maronite du soutien de 
l’Égypte pour la stabilité du Liban

Zelensky prêt à parler Donbass et Crimée avec Poutine 
contre la fin des hostilités

La Russie 
bloque le site 
de la chaîne 

française 
Euronews Préserver l’unité trouvée par 

les Occidentaux face à la 
Russie depuis l’invasion de 

l’Ukraine et sonder leur posture 
face à la Chine: Joe Biden débute 
une semaine d’intense activité 
diplomatique qui le verra partir 
mercredi pour l’Europe.
Le président américain s’est 
entretenu lundi pendant près 
d’une heure avec le président 
français Emmanuel Macron, le 
chancelier allemand Olaf Scholz 
et les Premiers ministres italien 
Mario Draghi et britannique 
Boris Johnson.
Les dirigeants ont exprimé leur 
“grande préoccupation face aux 

tactiques brutales de la Russie en 
Ukraine”, selon un communiqué 
de la Maison Blanche.
Les cinq hommes se retrouveront 
jeudi à Bruxelles pour une journée 
d’une intensité diplomatique peu 
commune.
En une journée, Joe Biden, ses 
homologues du Vieux continent 
et d’autres chefs d’Etat et de 
gouvernement de pays alliés 
enchaîneront un sommet de 
l’Otan, un sommet du G7 et un 
sommet de l’Union européenne, 
auquel le président américain est 
convié. 
“Le plus important pour le 
président, c’est l’unité”, a fait 

valoir lundi sa porte-parole Jen 

Psaki, et Joe Biden recherche “une 

coordination dans la durée et une 

réponse unifiée face à l’escalade 
décidée par le président Poutine.” 
Selon Arabenews.

Lors de l’accueil dimanche 
du cardinal Mar Bechara 
Boutros al-Raï, patriarche 

maronite d’Antioche et de tout 
l’Orient, le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi a salué le 
«rôle constructif et essentiel joué 
par le cardinal pour soutenir le 
Liban et restaurer sa stabilité», 
selon le porte-parole officiel du 
président.
Al-Sissi a déclaré que son pays est 
fier de la profondeur des relations 
entre l’Égypte et le Liban, et 
que l’Égypte tient à sa sûreté, sa 
sécurité et sa stabilité. Il a souligné 
l’importance de réaliser les intérêts 
nationaux du Liban et de lui 
épargner les dangers des conflits 

dans la région.
Pour sa part, le cardinal a affirmé 
la volonté du Liban de renforcer 
les relations historiques entre les 
deux pays frères. Il a expliqué que 

son pays apprécie l’effort égyptien 
de soutien au Liban dans tous les 
domaines, ainsi que pour son rôle 
de pilier et de garant du maintien de 
la stabilité, tant au Liban que dans 

la région arabe dans son ensemble.
Le cardinal a affirmé que le 
président égyptien était «prêt à 
soutenir la cause libanaise».
Lors d’une interview accordée 
à MTV Liban, le cardinal a 
commenté sa visite: «Le président 
égyptien Abdel Fattah al-Sissi 
aime le Liban et les Libanais. Je l’ai 
remercié pour le pont aérien qu’il a 
mis en place après l’explosion du 
port, ce qui exprime cet amour. Je 
l’ai également remercié d’avoir 
ouvert les portes de l’Égypte aux 
Libanais, d’avoir toujours pris 
position en faveur du Liban et 
d’avoir assuré la médiation avec les 
pays du Golfe.». Selon Arabenews.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky 
s’est déclaré prêt 

à tout discuter avec son 
homologue russe Vladimir 

Poutine s’il accepte de 
négocier directement 
avec lui, y compris de la 
Crimée et du Donbass, 
mais avec des “garanties de 

sécurité” en préalable, et 
en prévenant que l’Ukraine 
serait “détruite” avant de se 
rendre.
Près d’un mois après le début 
de l’invasion de l’Ukraine 
par la Russie et alors que 
les bombardements se 
poursuivent sur les grandes 
villes du pays, le président 
ukrainien s’est pour la 
première fois dit ouvert à 
“essayer d’aborder tout ce 
qui contrarie et mécontente 
la Russie”, dans une 
interview à plusieurs médias 
diffusée dans la nuit de lundi 
à mardi.
“La question de la Crimée 
et du Donbass est une 
histoire très difficile pour 

tout le monde”. Il faut “des 
garanties de sécurité” et la 
fin des hostilités, et “une fois 
que ce blocage sera levé, 
parlons”, a dit M. Zelensky 
à propos de la presqu’île 
annexée par la Russie en 
2014 et de la région de l’est de 
l’Ukraine où des séparatistes 
prorusses ont proclamé deux 
“républiques”, uniquement 
reconnues par Moscou.
Le chef d’Etat, qui veut 
parler directement à son 
homologue russe, a aussi 
avancé que le peuple 
devrait, par référendum, 
“se prononcer sur certaines 
formes de compromis” 
conclus avec la Russie. 
Tout en prévenant: “Nous 

devons tout faire pour que le 
Donbass et la Crimée nous 
reviennent (...) Une question 
de temps ? Oui. Mais l’arrêt 
de la guerre, maintenant, 
c’est ça la question”.
M. Zelensky a aussi déclaré 
qu’il ne voulait pas “que 
l’Histoire fasse de nous 
des héros et une nation 
qui n’existe pas”, et a 
martelé que l’Ukraine serait 
“détruite” avant de se rendre.
Plusieurs sessions de 
tractations entre Kiev et 
Moscou se sont déroulées 
en présentiel et par 
visioconférence depuis le 
déclenchement de la guerre, 
sans résultat pour l’heure. 
Selon Arabenews.

Le régulateur russe 
des médias a bloqué 
lundi l’accès au 

site de la chaîne française 
Euronews, nouveau média 
interdit en Russie sur 
fond de contrôle accru sur 
les informations liées à 
l’offensive en Ukraine. 
Selon les agences de presse 
russes, Roskomnadzor a 
bloqué le site de la chaîne 
euronews.com et à sa 
version russe ru.euronews.
com sur demande du 
Parquet. Le motif de ce 
blocage n’a pas été précisé. 
Depuis le début de 
l’intervention russe en 
Ukraine le 24 février, 
le pouvoir russe a 
considérablement 
renforcé son contrôle des 
informations diffusées sur 
internet, l’un des derniers 
espaces d’expression libre 
dans le pays. 
De nombreux médias russes 
et étrangers, dont la BBC, 
ont été interdits d’accès 
et les réseaux sociaux 
américains Facebook et 
Instagram ont été déclarés 
« extrémistes » par un 
tribunal moscovite lundi. 
Selon Arabenews.
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Juventus :
La bataille est lancée pour Paulo Dybala

Manchester United :
ça sent mauvais pour Mauricio Pochettino

La Juventus a confirmé le a Juventus a confirmé le 
départ de Paulo Dybala départ de Paulo Dybala 
à l’ issue de la saison. Et à l’issue de la saison. Et 

plusieurs clubs ont déjà lancé la plusieurs clubs ont déjà lancé la 
bataille pour accueillr La Joya.bataille pour accueillr La Joya.
Le divorce a été prononcé lundi. Le divorce a été prononcé lundi. 
Entre Paulo Dybala et la Juventus, Entre Paulo Dybala et la Juventus, 
c’est la fin d’une belle et longue c’est la fin d’une belle et longue 

histoire d’amour de sept ans. histoire d’amour de sept ans. 
Avant hier, après une rencontre Avant hier, après une rencontre 
de deux heures entre la direction de deux heures entre la direction 
bianconera et le clan Dybala, bianconera et le clan Dybala, 
les négociations concernant les négociations concernant 
une prolongation de contrat ont une prolongation de contrat ont 
échoué. En début d’après-midi, échoué. En début d’après-midi, 
la presse transalpine a annoncé la presse transalpine a annoncé 

que La Joya allait donc quitter que La Joya allait donc quitter 
Turin cet été. Une information Turin cet été. Une information 
confirmée dans la soirée par confirmée dans la soirée par 
Maurizio Arrivabene, PDG de Maurizio Arrivabene, PDG de 
l’écurie italienne.l’écurie italienne.

Une préférence pour l’ItalieUne préférence pour l’Italie
«Dybala n’est plus au centre «Dybala n’est plus au centre 
du projet Juve. Ses qualités du projet Juve. Ses qualités 
n’ont jamais été discutées, mais n’ont jamais été discutées, mais 
d’autres choix ont été faits. Le d’autres choix ont été faits. Le 
marché des transferts de janvier a marché des transferts de janvier a 
changé la structure technique de changé la structure technique de 
l’équipe. Le projet a subi quelques l’équipe. Le projet a subi quelques 
changements et une partie de ces changements et une partie de ces 
changements concerne également changements concerne également 
Dybala, qui n’a pas été prolongé Dybala, qui n’a pas été prolongé 
aujourd’hui». Libre le 30 juin aujourd’hui». Libre le 30 juin 
prochain, Paulo Dybala va donc prochain, Paulo Dybala va donc 
devoir trouver un nouveau point devoir trouver un nouveau point 
de chute.de chute.
Et plusieurs écuries sont d’ores et Et plusieurs écuries sont d’ores et 
déjà prêtes à l’accueillir la saison déjà prêtes à l’accueillir la saison 
prochaine. La Gazzetta dello prochaine. La Gazzetta dello 

Sport explique que le joueur aurait Sport explique que le joueur aurait 
une préférence pour son avenir, à une préférence pour son avenir, à 
savoir continuer à jouer en Italie. savoir continuer à jouer en Italie. 
Un championnat qu’ il aime et où Un championnat qu’il aime et où 
il a donc défendu les couleurs il a donc défendu les couleurs 
de Palerme et de la Juventus. La de Palerme et de la Juventus. La 
publication au papier rose révèle publication au papier rose révèle 
que l’ Inter Milan est toujours sur que l’Inter Milan est toujours sur 
le coup et lui aurait même offert le coup et lui aurait même offert 
un salaire de 7 millions d’euros un salaire de 7 millions d’euros 
nets pendant 5 ans.nets pendant 5 ans.
Des clubs étrangers s’activentDes clubs étrangers s’activent

Mais avant de sceller ce dossier, Mais avant de sceller ce dossier, 
Beppe Marotta devra faire Beppe Marotta devra faire 
quelques retouches à son effectif quelques retouches à son effectif 
afin notamment d’obtenir afin notamment d’obtenir 
les liquidités nécessaires à la les liquidités nécessaires à la 
venue de l’Argentin. Toujours venue de l’Argentin. Toujours 
en Lombardie, l’AC Milan en Lombardie, l’AC Milan 
souhaiterait aussi enrôler le souhaiterait aussi enrôler le 
footballeur de 28 ans. Paolo footballeur de 28 ans. Paolo 
Maldini compte sur le départ Maldini compte sur le départ 
de Zlatan Ibrahimovic et son de Zlatan Ibrahimovic et son 

imposant salaire pour réussir imposant salaire pour réussir 
cette opération. Un duel entre cette opération. Un duel entre 
les deux Milan se profile donc les deux Milan se profile donc 
pour conquérir le coeur de Paulo pour conquérir le coeur de Paulo 
Dybala. Mais d’autres écuries Dybala. Mais d’autres écuries 
sont prêtes à les devancer.sont prêtes à les devancer.
Ce n’est pas un secret, l’Atlético Ce n’est pas un secret, l’Atlético 
de Madrid et Diego Simeone de Madrid et Diego Simeone 
rêvent de recruter le natif de rêvent de recruter le natif de 
Laguna Larga. Ils ne sont pas les Laguna Larga. Ils ne sont pas les 
seuls puisque d’après La Gazzetta seuls puisque d’après La Gazzetta 
dello Sport, Tottenham veut aussi dello Sport, Tottenham veut aussi 
mettre la main sur La Joya. Et mettre la main sur La Joya. Et 
pour cela, les Spurs comptent sur pour cela, les Spurs comptent sur 
Fabio Paratici. En effet, l’actuel Fabio Paratici. En effet, l’actuel 
directeur sportif de l’écurie directeur sportif de l’écurie 
anglaise connaît parfaitement le anglaise connaît parfaitement le 
joueur puisqu’ il a exercé durant joueur puisqu’il a exercé durant 
de longues années à la Juventus. de longues années à la Juventus. 
La bataille est donc plus que La bataille est donc plus que 
jamais lancée pour Paulo Dybala jamais lancée pour Paulo Dybala 
!

A lors que son avenir sur lors que son avenir sur 
le banc parisien semble le banc parisien semble 
incertain, Mauricio incertain, Mauricio 

Pochettino a lancé quelques Pochettino a lancé quelques 
hameçons en coulisses afin de hameçons en coulisses afin de 
rejoindre Manchester United. rejoindre Manchester United. 
Mais c’est loin d’être gagné pour Mais c’est loin d’être gagné pour 
l’Argentin.l’Argentin.
Un mois de mars à oublier. Un mois de mars à oublier. 
Entre l’élimination face au Real Entre l’élimination face au Real 
Madrid en Ligue des Champions Madrid en Ligue des Champions 
et deux défaites en Ligue 1 face et deux défaites en Ligue 1 face 
à Nice et Monaco, le Paris Saint-à Nice et Monaco, le Paris Saint-
Germain a vécu un mois terrible. Germain a vécu un mois terrible. 
Et même lors de leur victoire face Et même lors de leur victoire face 
à Bordeaux, quelques jours après à Bordeaux, quelques jours après 
la chute face aux Merengues, la chute face aux Merengues, 
les Franciliens n’ont pas passé les Franciliens n’ont pas passé 
un agréable moment puisqu’ ils un agréable moment puisqu’ils 
ont été sifflés par le Parc des ont été sifflés par le Parc des 
Princes. Une situation qui a de Princes. Une situation qui a de 
quoi donner des maux de tête quoi donner des maux de tête 
à Mauricio Pochettino, qui ne à Mauricio Pochettino, qui ne 
trouve pas les solutions.trouve pas les solutions.

Un départ inéluctableUn départ inéluctable
Ses joueurs n’y sont plus Ses joueurs n’y sont plus 
vraiment, en témoigne la vraiment, en témoigne la 
prestation ratée sur le Rocher prestation ratée sur le Rocher 
dimanche, et son vestiaire est au dimanche, et son vestiaire est au 
bord de l’ implosion. Plusieurs bord de l’implosion. Plusieurs 
éléments réfléchissent d’ailleurs éléments réfléchissent d’ailleurs 
à leur avenir. C’est aussi le à leur avenir. C’est aussi le 
cas de l’entraîneur argentin. cas de l’entraîneur argentin. 
Arrivé sur le banc parisien à Arrivé sur le banc parisien à 
l’hiver 2020 après le départ l’hiver 2020 après le départ 
de Thomas Tuchel, Pochettino de Thomas Tuchel, Pochettino 
devait relancer la machine. Mais devait relancer la machine. Mais 
finalement, son bilan au PSG est finalement, son bilan au PSG est 
loin d’être une réussite. L’année loin d’être une réussite. L’année 
dernière, le club de la capitale a dernière, le club de la capitale a 
perdu le titre au profit du LOSC.perdu le titre au profit du LOSC.
Cette saison, Paris devrait Cette saison, Paris devrait 
l’emporter. Mais les Parisiens l’emporter. Mais les Parisiens 
sont sortis de la Ligue des sont sortis de la Ligue des 
Champions, eux qui ont pourtant Champions, eux qui ont pourtant 
Messi, Neymar et Mbappé dans Messi, Neymar et Mbappé dans 
leurs rangs. Déjà annoncé sur le leurs rangs. Déjà annoncé sur le 
départ l’été dernier, Pochettino, départ l’été dernier, Pochettino, 

qui avait prolongé, était qui avait prolongé, était 
finalement resté. Cette fois-ci, le finalement resté. Cette fois-ci, le 
technicien qui touche un salaire technicien qui touche un salaire 
de 1,1 M€ par mois a de fortes de 1,1 M€ par mois a de fortes 
chances de s’en aller. Pour le chances de s’en aller. Pour le 
limoger avec son staff avant la limoger avec son staff avant la 
fin de son contrat en 2023, Paris fin de son contrat en 2023, Paris 
devra débourser 20 millions devra débourser 20 millions 
d’euros d’après L’Equipe.d’euros d’après L’Equipe.
Pochettino garde MU en têtePochettino garde MU en tête

Malgré cela, son sort semble donc Malgré cela, son sort semble donc 
scellé. Son avenir devrait s’écrire scellé. Son avenir devrait s’écrire 
loin de Paris. En coulisses, le loin de Paris. En coulisses, le 
coach argentin rêve d’un retour en coach argentin rêve d’un retour en 
Premier League où il a connu de Premier League où il a connu de 
nombreux succès à Southampton nombreux succès à Southampton 
et Tottenham. Il vise le banc de et Tottenham. Il vise le banc de 
Manchester United, qui cherche Manchester United, qui cherche 
un entraîneur pour relancer le un entraîneur pour relancer le 
club après cinq ans sans titre. club après cinq ans sans titre. 
Sky Sports explique que le coach Sky Sports explique que le coach 
du PSG figure dans la liste des du PSG figure dans la liste des 
techniciens appréciés par les techniciens appréciés par les 
Red Devils pour succéder à Red Devils pour succéder à 
l’ intérimaire Ralf Rangnick.l’intérimaire Ralf Rangnick.
Une liste où on trouve aussi Une liste où on trouve aussi 
Julen Lopetegui et Luis Enrique. Julen Lopetegui et Luis Enrique. 
Mais les deux Espagnols seront Mais les deux Espagnols seront 
difficiles à déloger et ne sont difficiles à déloger et ne sont 
pas les premiers choix. Thomas pas les premiers choix. Thomas 
Tuchel en était un mais les Tuchel en était un mais les 
Mancuniens ne veulent pas Mancuniens ne veulent pas 
prendre le risque d’avancer sur prendre le risque d’avancer sur 
ce dossier pour être déçus au final ce dossier pour être déçus au final 
si l’Allemand décidait de rester si l’Allemand décidait de rester 
à Chelsea avec les nouveaux à Chelsea avec les nouveaux 
propriétaires. En revanche, la propriétaires. En revanche, la 
piste Erik ten Hag prend de piste Erik ten Hag prend de 
plus en plus de poids au sein du plus en plus de poids au sein du 
club anglais. Le duel entre lui et club anglais. Le duel entre lui et 
Pochettino est lancé pour le banc Pochettino est lancé pour le banc 
de Man Utd.de Man Utd.

Avantage Ten HagAvantage Ten Hag
Selon The Sun, le Hollandais Selon The Sun, le Hollandais 
est d’ailleurs le grand favori est d’ailleurs le grand favori 
aujourd’hui. La publication aujourd’hui. La publication 
britannique explique que britannique explique que 
Manchester United a préparé Manchester United a préparé 

des dossiers sur chacun des des dossiers sur chacun des 
candidats, s’attardant notamment candidats, s’attardant notamment 
sur leurs antécédents. Et les sur leurs antécédents. Et les 
dirigeants mancuniens, aidés dirigeants mancuniens, aidés 
par Ralf Rangnick, pensent que par Ralf Rangnick, pensent que 
le coach de l’Ajax a toutes les le coach de l’Ajax a toutes les 
qualités requises pour diriger qualités requises pour diriger 
MU durant les cinq prochaines MU durant les cinq prochaines 
années et ramener le club au années et ramener le club au 
sommet du foot anglais et sommet du foot anglais et 
européen.européen.

Ils estiment également qu’ il Ils estiment également qu’il 
pourra attirer des joueurs et pourra attirer des joueurs et 
permettre à MU de conserver permettre à MU de conserver 
certains éléments sur le départ. certains éléments sur le départ. 
L’ idée serait de faire une L’idée serait de faire une 
annonce avant la fin de saison ou annonce avant la fin de saison ou 
avant le mercato afin de pouvoir avant le mercato afin de pouvoir 
travailler sur le recrutement. travailler sur le recrutement. 
Avant cela, il faudra s’entendre Avant cela, il faudra s’entendre 
avec l’Ajax, puisque son contrat avec l’Ajax, puisque son contrat 
prend fin en 2023. Même chose prend fin en 2023. Même chose 

pour Mauricio Pochettino, qui pour Mauricio Pochettino, qui 
présente l’avantage de bien présente l’avantage de bien 
connaître la Premier League et qui connaître la Premier League et qui 
a montré qu’ il pouvait rivaliser a montré qu’il pouvait rivaliser 
avec de grands entraîneurs en avec de grands entraîneurs en 
Angleterre. Le coach du PSG Angleterre. Le coach du PSG 
garde toujours une bonne cote, garde toujours une bonne cote, 
mais il est devancé actuellement. mais il est devancé actuellement. 
Une mauvaise nouvelle pour Une mauvaise nouvelle pour 
Pochettino qui vit décidément un Pochettino qui vit décidément un 
mois de mars noir.mois de mars noir.

Les choses sérieuses es choses sérieuses 
commencent pour commencent pour 
l’EN avec le début de l’EN avec le début de 

la préparation de la première la préparation de la première 
rencontre face au Cameroun rencontre face au Cameroun 
comptant pour les barrages de la comptant pour les barrages de la 
Coupe du monde. Les hommes Coupe du monde. Les hommes 
de Belmadi ont effectués de Belmadi ont effectués 
hier leur première séance hier leur première séance 
d’entraînement. Avec un groupe d’entraînement. Avec un groupe 
concentré, les joueurs ont concentré, les joueurs ont 
travaillés dans une atmosphère travaillés dans une atmosphère 
sérieuse pour cette première sérieuse pour cette première 
séance qui marque le début de séance qui marque le début de 
l’aventure de ces barrages pour l’aventure de ces barrages pour 
le mondial du Qatar.le mondial du Qatar.

Conscient des effets onscient des effets 
négatifs de l’élimination négatifs de l’élimination 
précoce à la CAN 2021 précoce à la CAN 2021 

sur le moral de ses troupes, sur le moral de ses troupes, 
Djamel Belmadi n’a pas attendu Djamel Belmadi n’a pas attendu 
le regroupement, qui a débuté ce le regroupement, qui a débuté ce 
lundi, pour entamer la préparation lundi, pour entamer la préparation 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
avec le Cameroun. Le football, avec le Cameroun. Le football, 
on dit souvent que c’est dans les on dit souvent que c’est dans les 
têtes que ça se passe,  d’ailleurs têtes que ça se passe,  d’ailleurs 
pour augmenter les chances pour augmenter les chances 
de réussite, les entraîneurs de réussite, les entraîneurs 
savent qu’un bon discours savent qu’un bon discours 
peut tout changer. Une donnée peut tout changer. Une donnée 
qui n’échappe pas au  coach qui n’échappe pas au  coach 
national  qui était en contacts national  qui était en contacts 
permanents avec ses joueurs plus permanents avec ses joueurs plus 
particulièrement les cadres qu’ il particulièrement les cadres qu’il 
appelait régulièrement depuis le appelait régulièrement depuis le 
retour de Douala, a-t-on appris, retour de Douala, a-t-on appris, 
évidemment c’est avec son évidemment c’est avec son 
leader technique à savoir Ryad leader technique à savoir Ryad 
Mahrez que le coach national Mahrez que le coach national 
échangeait souvent et chargeait échangeait souvent et chargeait 
de transmettre ses messages aux de transmettre ses messages aux 
autres joueurs qui communiquent autres joueurs qui communiquent 
entre eux par Whatsap, comme entre eux par Whatsap, comme 
on le sait, ceci dans le but de on le sait, ceci dans le but de 

préparer tout le monde au combat préparer tout le monde au combat 
qui attend la sélection nationale qui attend la sélection nationale 
cette semaine.cette semaine.

Guedioura l’a rassuréGuedioura l’a rassuré
Avant d’arrêter la liste, Djamel Avant d’arrêter la liste, Djamel 
Belmadi n’ ignore pas que cette Belmadi n’ignore pas que cette 
fois, il se devait de faire des fois, il se devait de faire des 
choix bien calculés. Pour Ishak choix bien calculés. Pour Ishak 
Belfodil, il n’avait pas hésité à Belfodil, il n’avait pas hésité à 
coucher son nom dans la liste coucher son nom dans la liste 
étant donné que l’attaquant du étant donné que l’attaquant du 
Hertha Berlin est compétitif et Hertha Berlin est compétitif et 
évolue dans un championnat d’un évolue dans un championnat d’un 

niveau très relevé (Bundesliga). niveau très relevé (Bundesliga). 
Le coach national, en revanche, Le coach national, en revanche, 
était souvent en contact avec était souvent en contact avec 
Adlène Guedioura, en effet Adlène Guedioura, en effet 
Djamel Belmadi voulait avoir des Djamel Belmadi voulait avoir des 
assurances sur l’état de forme du assurances sur l’état de forme du 
chevronné milieu récupérateur chevronné milieu récupérateur 
qui n’a pas trop joué depuis qui n’a pas trop joué depuis 
la fin de son contrat avec Al la fin de son contrat avec Al 
Gharafa, le printemps dernier. Gharafa, le printemps dernier. 
Des rumeurs disent que Belmadi Des rumeurs disent que Belmadi 
aurait même effectué un voyage aurait même effectué un voyage 
éclair, récemment  à Londres, éclair, récemment  à Londres, 

où il a rencontré Guedioura lors où il a rencontré Guedioura lors 
d’un tête-à-tête à l’ issue duquel d’un tête-à-tête à l’issue duquel 
le joueur de Burton Albion lui a le joueur de Burton Albion lui a 
assuré qu’ il répondra présent sur assuré qu’il répondra présent sur 
le terrain et qu’ il est en mesure le terrain et qu’il est en mesure 
d’assurer la mission qui lui sera d’assurer la mission qui lui sera 
confiée. Toutefois on précise que confiée. Toutefois on précise que 
les rumeurs du déplacement de les rumeurs du déplacement de 
Belmadi à Londres n’ont jamais Belmadi à Londres n’ont jamais 
été vérifiées ! Avec l’autre taulier été vérifiées ! Avec l’autre taulier 
de l’équipe Aissa Mandi, il a fait de l’équipe Aissa Mandi, il a fait 
la même chose, évidemment le la même chose, évidemment le 
défenseur de Villareal FC n’a défenseur de Villareal FC n’a 
jamais cessé les entraînements jamais cessé les entraînements 
avec son équipe, on peut se poser avec son équipe, on peut se poser 
des questions sur son état de des questions sur son état de 
forme, surtout que ces derniers forme, surtout que ces derniers 
jours il a joué en Liga un match jours il a joué en Liga un match 
et demi (45 minutes face au Celta et demi (45 minutes face au Celta 
Vigo et 90 minutes ce dimanche). Vigo et 90 minutes ce dimanche). 
Djamel Belmadi a pris des Djamel Belmadi a pris des 
renseignements via ses réseaux, renseignements via ses réseaux, 
sur la forme des autres joueurs à sur la forme des autres joueurs à 
savoir ceux avec qui il n’avait pas savoir ceux avec qui il n’avait pas 
de contacts.de contacts.

Mise à l’écart de BounedjahMise à l’écart de Bounedjah
Pendant la longue série de Pendant la longue série de 
résultats positifs enregistrés par résultats positifs enregistrés par 
l’EN, on mettait en avant l’état l’EN, on mettait en avant l’état 

d’esprit du groupe qui forme d’esprit du groupe qui forme 
une famille, et la mise à l’écart une famille, et la mise à l’écart 
de Baghdad Bounedjah, qui a de Baghdad Bounedjah, qui a 
fait toutes les campagnes avec fait toutes les campagnes avec 
les Verts pendant plus de trois les Verts pendant plus de trois 
ans, pouvait laisser des traces ans, pouvait laisser des traces 
dans l’ambiance de la sélection. dans l’ambiance de la sélection. 
Alors les Algériens ont appris Alors les Algériens ont appris 
la mise à l’écart de Baghdad la mise à l’écart de Baghdad 
Bounedjah que samedi lorsque la Bounedjah que samedi lorsque la 
liste  des convoqués a été rendue liste  des convoqués a été rendue 
publique. On a appris que Djamel publique. On a appris que Djamel 
Belmadi l’avait annoncée bien Belmadi l’avait annoncée bien 
avant aux cadres de la sélection, avant aux cadres de la sélection, 
notamment à Youcef Belaili qui notamment à Youcef Belaili qui 
est très proche de l’attaquant d’Al est très proche de l’attaquant d’Al 
Sadd. Il leur a expliqué pourquoi Sadd. Il leur a expliqué pourquoi 
il a pris cette forte décision : il a pris cette forte décision : 
éliminer de la liste Bounedjah. éliminer de la liste Bounedjah. 
Pour le coach national c’était un Pour le coach national c’était un 
choix douloureux qu’ il assume choix douloureux qu’il assume 
bien entendu. Néanmoins afin bien entendu. Néanmoins afin 
de préparer psychologiquement de préparer psychologiquement 
ses camarades appelés à faire les ses camarades appelés à faire les 
deux matchs barrages contre le deux matchs barrages contre le 
Cameroun, sans leur coéquipier, Cameroun, sans leur coéquipier, 
ce sont eux qui ont eu la primeur ce sont eux qui ont eu la primeur 
de l’ information pour ce qui est de l’information pour ce qui est 
de sa mise à l’écart.de sa mise à l’écart.

Le coach a beaucoup discuté avec les cadres 
avant le stage :

Coup de fouet au mental du groupe

CMR - ALG :
La première séance des Verts à Malabo en images
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Juventus :
La bataille est lancée pour Paulo Dybala

Manchester United :
ça sent mauvais pour Mauricio Pochettino

La Juventus a confirmé le a Juventus a confirmé le 
départ de Paulo Dybala départ de Paulo Dybala 
à l’ issue de la saison. Et à l’issue de la saison. Et 

plusieurs clubs ont déjà lancé la plusieurs clubs ont déjà lancé la 
bataille pour accueillr La Joya.bataille pour accueillr La Joya.
Le divorce a été prononcé lundi. Le divorce a été prononcé lundi. 
Entre Paulo Dybala et la Juventus, Entre Paulo Dybala et la Juventus, 
c’est la fin d’une belle et longue c’est la fin d’une belle et longue 

histoire d’amour de sept ans. histoire d’amour de sept ans. 
Avant hier, après une rencontre Avant hier, après une rencontre 
de deux heures entre la direction de deux heures entre la direction 
bianconera et le clan Dybala, bianconera et le clan Dybala, 
les négociations concernant les négociations concernant 
une prolongation de contrat ont une prolongation de contrat ont 
échoué. En début d’après-midi, échoué. En début d’après-midi, 
la presse transalpine a annoncé la presse transalpine a annoncé 

que La Joya allait donc quitter que La Joya allait donc quitter 
Turin cet été. Une information Turin cet été. Une information 
confirmée dans la soirée par confirmée dans la soirée par 
Maurizio Arrivabene, PDG de Maurizio Arrivabene, PDG de 
l’écurie italienne.l’écurie italienne.

Une préférence pour l’ItalieUne préférence pour l’Italie
«Dybala n’est plus au centre «Dybala n’est plus au centre 
du projet Juve. Ses qualités du projet Juve. Ses qualités 
n’ont jamais été discutées, mais n’ont jamais été discutées, mais 
d’autres choix ont été faits. Le d’autres choix ont été faits. Le 
marché des transferts de janvier a marché des transferts de janvier a 
changé la structure technique de changé la structure technique de 
l’équipe. Le projet a subi quelques l’équipe. Le projet a subi quelques 
changements et une partie de ces changements et une partie de ces 
changements concerne également changements concerne également 
Dybala, qui n’a pas été prolongé Dybala, qui n’a pas été prolongé 
aujourd’hui». Libre le 30 juin aujourd’hui». Libre le 30 juin 
prochain, Paulo Dybala va donc prochain, Paulo Dybala va donc 
devoir trouver un nouveau point devoir trouver un nouveau point 
de chute.de chute.
Et plusieurs écuries sont d’ores et Et plusieurs écuries sont d’ores et 
déjà prêtes à l’accueillir la saison déjà prêtes à l’accueillir la saison 
prochaine. La Gazzetta dello prochaine. La Gazzetta dello 

Sport explique que le joueur aurait Sport explique que le joueur aurait 
une préférence pour son avenir, à une préférence pour son avenir, à 
savoir continuer à jouer en Italie. savoir continuer à jouer en Italie. 
Un championnat qu’ il aime et où Un championnat qu’il aime et où 
il a donc défendu les couleurs il a donc défendu les couleurs 
de Palerme et de la Juventus. La de Palerme et de la Juventus. La 
publication au papier rose révèle publication au papier rose révèle 
que l’ Inter Milan est toujours sur que l’Inter Milan est toujours sur 
le coup et lui aurait même offert le coup et lui aurait même offert 
un salaire de 7 millions d’euros un salaire de 7 millions d’euros 
nets pendant 5 ans.nets pendant 5 ans.
Des clubs étrangers s’activentDes clubs étrangers s’activent

Mais avant de sceller ce dossier, Mais avant de sceller ce dossier, 
Beppe Marotta devra faire Beppe Marotta devra faire 
quelques retouches à son effectif quelques retouches à son effectif 
afin notamment d’obtenir afin notamment d’obtenir 
les liquidités nécessaires à la les liquidités nécessaires à la 
venue de l’Argentin. Toujours venue de l’Argentin. Toujours 
en Lombardie, l’AC Milan en Lombardie, l’AC Milan 
souhaiterait aussi enrôler le souhaiterait aussi enrôler le 
footballeur de 28 ans. Paolo footballeur de 28 ans. Paolo 
Maldini compte sur le départ Maldini compte sur le départ 
de Zlatan Ibrahimovic et son de Zlatan Ibrahimovic et son 

imposant salaire pour réussir imposant salaire pour réussir 
cette opération. Un duel entre cette opération. Un duel entre 
les deux Milan se profile donc les deux Milan se profile donc 
pour conquérir le coeur de Paulo pour conquérir le coeur de Paulo 
Dybala. Mais d’autres écuries Dybala. Mais d’autres écuries 
sont prêtes à les devancer.sont prêtes à les devancer.
Ce n’est pas un secret, l’Atlético Ce n’est pas un secret, l’Atlético 
de Madrid et Diego Simeone de Madrid et Diego Simeone 
rêvent de recruter le natif de rêvent de recruter le natif de 
Laguna Larga. Ils ne sont pas les Laguna Larga. Ils ne sont pas les 
seuls puisque d’après La Gazzetta seuls puisque d’après La Gazzetta 
dello Sport, Tottenham veut aussi dello Sport, Tottenham veut aussi 
mettre la main sur La Joya. Et mettre la main sur La Joya. Et 
pour cela, les Spurs comptent sur pour cela, les Spurs comptent sur 
Fabio Paratici. En effet, l’actuel Fabio Paratici. En effet, l’actuel 
directeur sportif de l’écurie directeur sportif de l’écurie 
anglaise connaît parfaitement le anglaise connaît parfaitement le 
joueur puisqu’ il a exercé durant joueur puisqu’il a exercé durant 
de longues années à la Juventus. de longues années à la Juventus. 
La bataille est donc plus que La bataille est donc plus que 
jamais lancée pour Paulo Dybala jamais lancée pour Paulo Dybala 
!

A lors que son avenir sur lors que son avenir sur 
le banc parisien semble le banc parisien semble 
incertain, Mauricio incertain, Mauricio 

Pochettino a lancé quelques Pochettino a lancé quelques 
hameçons en coulisses afin de hameçons en coulisses afin de 
rejoindre Manchester United. rejoindre Manchester United. 
Mais c’est loin d’être gagné pour Mais c’est loin d’être gagné pour 
l’Argentin.l’Argentin.
Un mois de mars à oublier. Un mois de mars à oublier. 
Entre l’élimination face au Real Entre l’élimination face au Real 
Madrid en Ligue des Champions Madrid en Ligue des Champions 
et deux défaites en Ligue 1 face et deux défaites en Ligue 1 face 
à Nice et Monaco, le Paris Saint-à Nice et Monaco, le Paris Saint-
Germain a vécu un mois terrible. Germain a vécu un mois terrible. 
Et même lors de leur victoire face Et même lors de leur victoire face 
à Bordeaux, quelques jours après à Bordeaux, quelques jours après 
la chute face aux Merengues, la chute face aux Merengues, 
les Franciliens n’ont pas passé les Franciliens n’ont pas passé 
un agréable moment puisqu’ ils un agréable moment puisqu’ils 
ont été sifflés par le Parc des ont été sifflés par le Parc des 
Princes. Une situation qui a de Princes. Une situation qui a de 
quoi donner des maux de tête quoi donner des maux de tête 
à Mauricio Pochettino, qui ne à Mauricio Pochettino, qui ne 
trouve pas les solutions.trouve pas les solutions.

Un départ inéluctableUn départ inéluctable
Ses joueurs n’y sont plus Ses joueurs n’y sont plus 
vraiment, en témoigne la vraiment, en témoigne la 
prestation ratée sur le Rocher prestation ratée sur le Rocher 
dimanche, et son vestiaire est au dimanche, et son vestiaire est au 
bord de l’ implosion. Plusieurs bord de l’implosion. Plusieurs 
éléments réfléchissent d’ailleurs éléments réfléchissent d’ailleurs 
à leur avenir. C’est aussi le à leur avenir. C’est aussi le 
cas de l’entraîneur argentin. cas de l’entraîneur argentin. 
Arrivé sur le banc parisien à Arrivé sur le banc parisien à 
l’hiver 2020 après le départ l’hiver 2020 après le départ 
de Thomas Tuchel, Pochettino de Thomas Tuchel, Pochettino 
devait relancer la machine. Mais devait relancer la machine. Mais 
finalement, son bilan au PSG est finalement, son bilan au PSG est 
loin d’être une réussite. L’année loin d’être une réussite. L’année 
dernière, le club de la capitale a dernière, le club de la capitale a 
perdu le titre au profit du LOSC.perdu le titre au profit du LOSC.
Cette saison, Paris devrait Cette saison, Paris devrait 
l’emporter. Mais les Parisiens l’emporter. Mais les Parisiens 
sont sortis de la Ligue des sont sortis de la Ligue des 
Champions, eux qui ont pourtant Champions, eux qui ont pourtant 
Messi, Neymar et Mbappé dans Messi, Neymar et Mbappé dans 
leurs rangs. Déjà annoncé sur le leurs rangs. Déjà annoncé sur le 
départ l’été dernier, Pochettino, départ l’été dernier, Pochettino, 

qui avait prolongé, était qui avait prolongé, était 
finalement resté. Cette fois-ci, le finalement resté. Cette fois-ci, le 
technicien qui touche un salaire technicien qui touche un salaire 
de 1,1 M€ par mois a de fortes de 1,1 M€ par mois a de fortes 
chances de s’en aller. Pour le chances de s’en aller. Pour le 
limoger avec son staff avant la limoger avec son staff avant la 
fin de son contrat en 2023, Paris fin de son contrat en 2023, Paris 
devra débourser 20 millions devra débourser 20 millions 
d’euros d’après L’Equipe.d’euros d’après L’Equipe.
Pochettino garde MU en têtePochettino garde MU en tête

Malgré cela, son sort semble donc Malgré cela, son sort semble donc 
scellé. Son avenir devrait s’écrire scellé. Son avenir devrait s’écrire 
loin de Paris. En coulisses, le loin de Paris. En coulisses, le 
coach argentin rêve d’un retour en coach argentin rêve d’un retour en 
Premier League où il a connu de Premier League où il a connu de 
nombreux succès à Southampton nombreux succès à Southampton 
et Tottenham. Il vise le banc de et Tottenham. Il vise le banc de 
Manchester United, qui cherche Manchester United, qui cherche 
un entraîneur pour relancer le un entraîneur pour relancer le 
club après cinq ans sans titre. club après cinq ans sans titre. 
Sky Sports explique que le coach Sky Sports explique que le coach 
du PSG figure dans la liste des du PSG figure dans la liste des 
techniciens appréciés par les techniciens appréciés par les 
Red Devils pour succéder à Red Devils pour succéder à 
l’ intérimaire Ralf Rangnick.l’intérimaire Ralf Rangnick.
Une liste où on trouve aussi Une liste où on trouve aussi 
Julen Lopetegui et Luis Enrique. Julen Lopetegui et Luis Enrique. 
Mais les deux Espagnols seront Mais les deux Espagnols seront 
difficiles à déloger et ne sont difficiles à déloger et ne sont 
pas les premiers choix. Thomas pas les premiers choix. Thomas 
Tuchel en était un mais les Tuchel en était un mais les 
Mancuniens ne veulent pas Mancuniens ne veulent pas 
prendre le risque d’avancer sur prendre le risque d’avancer sur 
ce dossier pour être déçus au final ce dossier pour être déçus au final 
si l’Allemand décidait de rester si l’Allemand décidait de rester 
à Chelsea avec les nouveaux à Chelsea avec les nouveaux 
propriétaires. En revanche, la propriétaires. En revanche, la 
piste Erik ten Hag prend de piste Erik ten Hag prend de 
plus en plus de poids au sein du plus en plus de poids au sein du 
club anglais. Le duel entre lui et club anglais. Le duel entre lui et 
Pochettino est lancé pour le banc Pochettino est lancé pour le banc 
de Man Utd.de Man Utd.

Avantage Ten HagAvantage Ten Hag
Selon The Sun, le Hollandais Selon The Sun, le Hollandais 
est d’ailleurs le grand favori est d’ailleurs le grand favori 
aujourd’hui. La publication aujourd’hui. La publication 
britannique explique que britannique explique que 
Manchester United a préparé Manchester United a préparé 

des dossiers sur chacun des des dossiers sur chacun des 
candidats, s’attardant notamment candidats, s’attardant notamment 
sur leurs antécédents. Et les sur leurs antécédents. Et les 
dirigeants mancuniens, aidés dirigeants mancuniens, aidés 
par Ralf Rangnick, pensent que par Ralf Rangnick, pensent que 
le coach de l’Ajax a toutes les le coach de l’Ajax a toutes les 
qualités requises pour diriger qualités requises pour diriger 
MU durant les cinq prochaines MU durant les cinq prochaines 
années et ramener le club au années et ramener le club au 
sommet du foot anglais et sommet du foot anglais et 
européen.européen.

Ils estiment également qu’ il Ils estiment également qu’il 
pourra attirer des joueurs et pourra attirer des joueurs et 
permettre à MU de conserver permettre à MU de conserver 
certains éléments sur le départ. certains éléments sur le départ. 
L’ idée serait de faire une L’idée serait de faire une 
annonce avant la fin de saison ou annonce avant la fin de saison ou 
avant le mercato afin de pouvoir avant le mercato afin de pouvoir 
travailler sur le recrutement. travailler sur le recrutement. 
Avant cela, il faudra s’entendre Avant cela, il faudra s’entendre 
avec l’Ajax, puisque son contrat avec l’Ajax, puisque son contrat 
prend fin en 2023. Même chose prend fin en 2023. Même chose 

pour Mauricio Pochettino, qui pour Mauricio Pochettino, qui 
présente l’avantage de bien présente l’avantage de bien 
connaître la Premier League et qui connaître la Premier League et qui 
a montré qu’ il pouvait rivaliser a montré qu’il pouvait rivaliser 
avec de grands entraîneurs en avec de grands entraîneurs en 
Angleterre. Le coach du PSG Angleterre. Le coach du PSG 
garde toujours une bonne cote, garde toujours une bonne cote, 
mais il est devancé actuellement. mais il est devancé actuellement. 
Une mauvaise nouvelle pour Une mauvaise nouvelle pour 
Pochettino qui vit décidément un Pochettino qui vit décidément un 
mois de mars noir.mois de mars noir.

Les choses sérieuses es choses sérieuses 
commencent pour commencent pour 
l’EN avec le début de l’EN avec le début de 

la préparation de la première la préparation de la première 
rencontre face au Cameroun rencontre face au Cameroun 
comptant pour les barrages de la comptant pour les barrages de la 
Coupe du monde. Les hommes Coupe du monde. Les hommes 
de Belmadi ont effectués de Belmadi ont effectués 
hier leur première séance hier leur première séance 
d’entraînement. Avec un groupe d’entraînement. Avec un groupe 
concentré, les joueurs ont concentré, les joueurs ont 
travaillés dans une atmosphère travaillés dans une atmosphère 
sérieuse pour cette première sérieuse pour cette première 
séance qui marque le début de séance qui marque le début de 
l’aventure de ces barrages pour l’aventure de ces barrages pour 
le mondial du Qatar.le mondial du Qatar.

Conscient des effets onscient des effets 
négatifs de l’élimination négatifs de l’élimination 
précoce à la CAN 2021 précoce à la CAN 2021 

sur le moral de ses troupes, sur le moral de ses troupes, 
Djamel Belmadi n’a pas attendu Djamel Belmadi n’a pas attendu 
le regroupement, qui a débuté ce le regroupement, qui a débuté ce 
lundi, pour entamer la préparation lundi, pour entamer la préparation 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
avec le Cameroun. Le football, avec le Cameroun. Le football, 
on dit souvent que c’est dans les on dit souvent que c’est dans les 
têtes que ça se passe,  d’ailleurs têtes que ça se passe,  d’ailleurs 
pour augmenter les chances pour augmenter les chances 
de réussite, les entraîneurs de réussite, les entraîneurs 
savent qu’un bon discours savent qu’un bon discours 
peut tout changer. Une donnée peut tout changer. Une donnée 
qui n’échappe pas au  coach qui n’échappe pas au  coach 
national  qui était en contacts national  qui était en contacts 
permanents avec ses joueurs plus permanents avec ses joueurs plus 
particulièrement les cadres qu’ il particulièrement les cadres qu’il 
appelait régulièrement depuis le appelait régulièrement depuis le 
retour de Douala, a-t-on appris, retour de Douala, a-t-on appris, 
évidemment c’est avec son évidemment c’est avec son 
leader technique à savoir Ryad leader technique à savoir Ryad 
Mahrez que le coach national Mahrez que le coach national 
échangeait souvent et chargeait échangeait souvent et chargeait 
de transmettre ses messages aux de transmettre ses messages aux 
autres joueurs qui communiquent autres joueurs qui communiquent 
entre eux par Whatsap, comme entre eux par Whatsap, comme 
on le sait, ceci dans le but de on le sait, ceci dans le but de 

préparer tout le monde au combat préparer tout le monde au combat 
qui attend la sélection nationale qui attend la sélection nationale 
cette semaine.cette semaine.

Guedioura l’a rassuréGuedioura l’a rassuré
Avant d’arrêter la liste, Djamel Avant d’arrêter la liste, Djamel 
Belmadi n’ ignore pas que cette Belmadi n’ignore pas que cette 
fois, il se devait de faire des fois, il se devait de faire des 
choix bien calculés. Pour Ishak choix bien calculés. Pour Ishak 
Belfodil, il n’avait pas hésité à Belfodil, il n’avait pas hésité à 
coucher son nom dans la liste coucher son nom dans la liste 
étant donné que l’attaquant du étant donné que l’attaquant du 
Hertha Berlin est compétitif et Hertha Berlin est compétitif et 
évolue dans un championnat d’un évolue dans un championnat d’un 

niveau très relevé (Bundesliga). niveau très relevé (Bundesliga). 
Le coach national, en revanche, Le coach national, en revanche, 
était souvent en contact avec était souvent en contact avec 
Adlène Guedioura, en effet Adlène Guedioura, en effet 
Djamel Belmadi voulait avoir des Djamel Belmadi voulait avoir des 
assurances sur l’état de forme du assurances sur l’état de forme du 
chevronné milieu récupérateur chevronné milieu récupérateur 
qui n’a pas trop joué depuis qui n’a pas trop joué depuis 
la fin de son contrat avec Al la fin de son contrat avec Al 
Gharafa, le printemps dernier. Gharafa, le printemps dernier. 
Des rumeurs disent que Belmadi Des rumeurs disent que Belmadi 
aurait même effectué un voyage aurait même effectué un voyage 
éclair, récemment  à Londres, éclair, récemment  à Londres, 

où il a rencontré Guedioura lors où il a rencontré Guedioura lors 
d’un tête-à-tête à l’ issue duquel d’un tête-à-tête à l’issue duquel 
le joueur de Burton Albion lui a le joueur de Burton Albion lui a 
assuré qu’ il répondra présent sur assuré qu’il répondra présent sur 
le terrain et qu’ il est en mesure le terrain et qu’il est en mesure 
d’assurer la mission qui lui sera d’assurer la mission qui lui sera 
confiée. Toutefois on précise que confiée. Toutefois on précise que 
les rumeurs du déplacement de les rumeurs du déplacement de 
Belmadi à Londres n’ont jamais Belmadi à Londres n’ont jamais 
été vérifiées ! Avec l’autre taulier été vérifiées ! Avec l’autre taulier 
de l’équipe Aissa Mandi, il a fait de l’équipe Aissa Mandi, il a fait 
la même chose, évidemment le la même chose, évidemment le 
défenseur de Villareal FC n’a défenseur de Villareal FC n’a 
jamais cessé les entraînements jamais cessé les entraînements 
avec son équipe, on peut se poser avec son équipe, on peut se poser 
des questions sur son état de des questions sur son état de 
forme, surtout que ces derniers forme, surtout que ces derniers 
jours il a joué en Liga un match jours il a joué en Liga un match 
et demi (45 minutes face au Celta et demi (45 minutes face au Celta 
Vigo et 90 minutes ce dimanche). Vigo et 90 minutes ce dimanche). 
Djamel Belmadi a pris des Djamel Belmadi a pris des 
renseignements via ses réseaux, renseignements via ses réseaux, 
sur la forme des autres joueurs à sur la forme des autres joueurs à 
savoir ceux avec qui il n’avait pas savoir ceux avec qui il n’avait pas 
de contacts.de contacts.

Mise à l’écart de BounedjahMise à l’écart de Bounedjah
Pendant la longue série de Pendant la longue série de 
résultats positifs enregistrés par résultats positifs enregistrés par 
l’EN, on mettait en avant l’état l’EN, on mettait en avant l’état 

d’esprit du groupe qui forme d’esprit du groupe qui forme 
une famille, et la mise à l’écart une famille, et la mise à l’écart 
de Baghdad Bounedjah, qui a de Baghdad Bounedjah, qui a 
fait toutes les campagnes avec fait toutes les campagnes avec 
les Verts pendant plus de trois les Verts pendant plus de trois 
ans, pouvait laisser des traces ans, pouvait laisser des traces 
dans l’ambiance de la sélection. dans l’ambiance de la sélection. 
Alors les Algériens ont appris Alors les Algériens ont appris 
la mise à l’écart de Baghdad la mise à l’écart de Baghdad 
Bounedjah que samedi lorsque la Bounedjah que samedi lorsque la 
liste  des convoqués a été rendue liste  des convoqués a été rendue 
publique. On a appris que Djamel publique. On a appris que Djamel 
Belmadi l’avait annoncée bien Belmadi l’avait annoncée bien 
avant aux cadres de la sélection, avant aux cadres de la sélection, 
notamment à Youcef Belaili qui notamment à Youcef Belaili qui 
est très proche de l’attaquant d’Al est très proche de l’attaquant d’Al 
Sadd. Il leur a expliqué pourquoi Sadd. Il leur a expliqué pourquoi 
il a pris cette forte décision : il a pris cette forte décision : 
éliminer de la liste Bounedjah. éliminer de la liste Bounedjah. 
Pour le coach national c’était un Pour le coach national c’était un 
choix douloureux qu’ il assume choix douloureux qu’il assume 
bien entendu. Néanmoins afin bien entendu. Néanmoins afin 
de préparer psychologiquement de préparer psychologiquement 
ses camarades appelés à faire les ses camarades appelés à faire les 
deux matchs barrages contre le deux matchs barrages contre le 
Cameroun, sans leur coéquipier, Cameroun, sans leur coéquipier, 
ce sont eux qui ont eu la primeur ce sont eux qui ont eu la primeur 
de l’ information pour ce qui est de l’information pour ce qui est 
de sa mise à l’écart.de sa mise à l’écart.

Le coach a beaucoup discuté avec les cadres 
avant le stage :

Coup de fouet au mental du groupe

CMR - ALG :
La première séance des Verts à Malabo en images
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GUERRE EN UKRAINE :
L'exclusion de la Russie du Conseil de l'Europe expose des 

milliers de citoyens russes à une répression renforcée

Les requêtes devant la es requêtes devant la 
Cour européenne des Cour européenne des 
droits de l'homme droits de l'homme 

sont suspendues, laissant sont suspendues, laissant 
de nombreux dossiers en de nombreux dossiers en 
souffrance et compromettant souffrance et compromettant 
de nouvelles poursuites, alors de nouvelles poursuites, alors 
que la situation dans le pays se que la situation dans le pays se 
dégrade.dégrade.
Cette date restera gravée dans Cette date restera gravée dans 
l'histoire du continent européen. l'histoire du continent européen. 
Le mercredi 16 mars, à 13h37 Le mercredi 16 mars, à 13h37 
exactement, le drapeau russe a exactement, le drapeau russe a 
été descendu de son mât sur le été descendu de son mât sur le 
parvis du Conseil de l'Europe parvis du Conseil de l'Europe 
à Strasbourg (Bas-Rhin). à Strasbourg (Bas-Rhin). 
Le même jour, l'institution, Le même jour, l'institution, 
garante de l'Etat de droit sur le garante de l'Etat de droit sur le 
continent, a exclu officiellement continent, a exclu officiellement 
la Russie en raison de son la Russie en raison de son 
invasion de l'Ukraine trois invasion de l'Ukraine trois 
semaines plus tôt. Conséquence semaines plus tôt. Conséquence 
immédiate : son bras judiciaire, immédiate : son bras judiciaire, 
la Cour européenne des droits la Cour européenne des droits 
de l'homme (CEDH), a annoncé de l'homme (CEDH), a annoncé 
suspendre l'examen des requêtes suspendre l'examen des requêtes 
concernant Moscou.concernant Moscou.
Ce divorce historique met fin Ce divorce historique met fin 
à vingt-six ans de partenariat. à vingt-six ans de partenariat. 
Pour anticiper le camouflet, Pour anticiper le camouflet, 
la Russie avait annoncé, le la Russie avait annoncé, le 
vendredi précédent, qu'elle vendredi précédent, qu'elle 
entendait de toute façon claquer entendait de toute façon claquer 
la porte de l'organisation. "En la porte de l'organisation. "En 
raison de l'activité russophobe raison de l'activité russophobe 
des Occidentaux, cette structure des Occidentaux, cette structure 
est en train de perdre sa raison est en train de perdre sa raison 
d'être", avait justifié dans un d'être", avait justifié dans un 
communiqué la porte-parole communiqué la porte-parole 
de la diplomatie russe, Maria de la diplomatie russe, Maria 
Zakharova. Et d'ajouter à propos Zakharova. Et d'ajouter à propos 
de cette expulsion : "Cela ne de cette expulsion : "Cela ne 
change rien au fond pour nous. change rien au fond pour nous. 
Elle ne fait que nous dispenser Elle ne fait que nous dispenser 
de respecter les procédures et de respecter les procédures et 

obligations résiduelles qui nous obligations résiduelles qui nous 
sont imposées."sont imposées."

Un délai accordé jusqu'en Un délai accordé jusqu'en 
septembre ?septembre ?

Cette sortie fait désormais Cette sortie fait désormais 
craindre une dégradation de craindre une dégradation de 
la situation en matière des la situation en matière des 
droits humains en Russie, droits humains en Russie, 
déjà régulièrement pointée déjà régulièrement pointée 
du doigt par les organisations du doigt par les organisations 
internationales. Les 145 millions internationales. Les 145 millions 
de Russes ne pourront en effet de Russes ne pourront en effet 
plus bénéficier de la protection plus bénéficier de la protection 
de la CEDH, qui est justement de la CEDH, qui est justement 
chargée de veiller au respect de chargée de veiller au respect de 
la Convention européenne des la Convention européenne des 
droits de l'homme par les Etats droits de l'homme par les Etats 
membres.membres.
Dans une interview au journal Dans une interview au journal 
indépendant russe Novaïa indépendant russe Novaïa 
Gazeta (en russe), l'avocate Gazeta (en russe), l'avocate 
Karinna Moskalenko, qui Karinna Moskalenko, qui 
représente de nombreux représente de nombreux 
opposants au régime devant la opposants au régime devant la 
CEDH, explique qu'un délai de CEDH, explique qu'un délai de 
six mois pourrait être accordé six mois pourrait être accordé 
pour les nouvelles affaires. Il pour les nouvelles affaires. Il 
permettrait aux citoyens russes permettrait aux citoyens russes 
victimes d'une violation de leurs victimes d'une violation de leurs 
droits de former un recours droits de former un recours 
devant la Cour jusqu'au 15 devant la Cour jusqu'au 15 
septembre. Un sursis salutaire septembre. Un sursis salutaire 
au vu du durcissement de la loi au vu du durcissement de la loi 
russe, qui a rendu toute critique russe, qui a rendu toute critique 
de la guerre en Ukraine passible de la guerre en Ukraine passible 
de quinze ans de prison.de quinze ans de prison.
Mais la question de ce délai Mais la question de ce délai 
n'est pas tranchée. Pas plus n'est pas tranchée. Pas plus 
que le devenir des contentieux que le devenir des contentieux 
russes déjà en cours – les russes déjà en cours – les 
affaires "pendantes" – devant affaires "pendantes" – devant 
la CEDH ou de ceux qui la CEDH ou de ceux qui 
pourraient être portés devant pourraient être portés devant 
la justice européenne pour des la justice européenne pour des 
faits antérieurs à l'exclusion de faits antérieurs à l'exclusion de 

la Russie par le Conseil. Des la Russie par le Conseil. Des 
réunions sont en cours à ce sujet.réunions sont en cours à ce sujet.
"On est tous un peu soufflés par "On est tous un peu soufflés par 
cette décision."cette décision."
Un membre de la CEDHUn membre de la CEDH
à franceinfoà franceinfo
C'est seulement la deuxième fois C'est seulement la deuxième fois 
que l'institution est confrontée à que l'institution est confrontée à 
un tel scénario : la Grèce avait un tel scénario : la Grèce avait 
elle aussi quitté le Conseil avant elle aussi quitté le Conseil avant 
d'en être chassée, en 1969, d'en être chassée, en 1969, 
sous le régime dictatorial des sous le régime dictatorial des 
colonels.colonels.

De nombreux dossiers en De nombreux dossiers en 
suspenssuspens

Reste un problème de taille, Reste un problème de taille, 
comme le rappelle à franceinfo comme le rappelle à franceinfo 
le pénaliste strasbourgeois le pénaliste strasbourgeois 
Grégory Thuan : la présence Grégory Thuan : la présence 
d'un juge du pays visé par d'un juge du pays visé par 
une plainte est requise dans une plainte est requise dans 
certaines affaires "complexes" certaines affaires "complexes" 
examinées par les chambres de examinées par les chambres de 
plusieurs magistrats. Le juge plusieurs magistrats. Le juge 
Mikhail Lobov, tout récemment Mikhail Lobov, tout récemment 
élu à la CEDH pour représenter élu à la CEDH pour représenter 
la Fédération de Russie, va-t-il la Fédération de Russie, va-t-il 
continuer à y siéger ? Rien n'est continuer à y siéger ? Rien n'est 
moins sûr.moins sûr.
De nombreux dossiers se De nombreux dossiers se 
retrouvent donc en suspens, à retrouvent donc en suspens, à 
l'instar d'affaires médiatiques l'instar d'affaires médiatiques 
comme celles concernant comme celles concernant 
l'opposant Alexeï Navalny ou l'opposant Alexeï Navalny ou 
Nikolay Koblyakov. Ce réfugié Nikolay Koblyakov. Ce réfugié 
politique en France, président politique en France, président 
de l'association Russie-Libertés, de l'association Russie-Libertés, 
conteste sa condamnation à six conteste sa condamnation à six 
ans de prison par la justice russe. ans de prison par la justice russe. 
"Je vais introduire la requête "Je vais introduire la requête 
devant la CEDH et on verra bien devant la CEDH et on verra bien 
ce qu'elle répond", se résout son ce qu'elle répond", se résout son 
avocat, Grégory Thuan.avocat, Grégory Thuan.
Karinna Moskalenko se dit Karinna Moskalenko se dit 
prête, dans Novaïa Gazeta, à prête, dans Novaïa Gazeta, à 

déposer des plaintes devant le déposer des plaintes devant le 
Comité des droits de l'homme Comité des droits de l'homme 
(CDH) des Nations unies, (CDH) des Nations unies, 
"un organe quasi judiciaire "un organe quasi judiciaire 
qui peut, dans une certaine qui peut, dans une certaine 
mesure, remplacer la CEDH mesure, remplacer la CEDH 
pour les Russes". Mais de l'avis pour les Russes". Mais de l'avis 
de son confrère Oleksandr de son confrère Oleksandr 
Ovchynnykov, avocat au Ovchynnykov, avocat au 
barreau de Strasbourg joint barreau de Strasbourg joint 
par franceinfo, "le mécanisme par franceinfo, "le mécanisme 
onusien est différent, moins onusien est différent, moins 
efficace et moins facile d'accès".efficace et moins facile d'accès".
Moins de 40% des arrêts de Moins de 40% des arrêts de 

la CEDH exécutésla CEDH exécutés
Moscou était jusqu'à présent Moscou était jusqu'à présent 
le principal "pourvoyeur" de le principal "pourvoyeur" de 
dossiers devant la CEDH : sur dossiers devant la CEDH : sur 
70 000 affaires pendantes devant 70 000 affaires pendantes devant 
la Cour, près d'un quart (24,2%) la Cour, près d'un quart (24,2%) 
concernent des dossiers russes, concernent des dossiers russes, 
selon des chiffres communiqués selon des chiffres communiqués 
en janvier par la juridiction. Les en janvier par la juridiction. Les 
décisions de la CEDH sont-décisions de la CEDH sont-
elles pour autant suivies d'effet elles pour autant suivies d'effet 
? "Hélas, les arrêts de la CEDH ? "Hélas, les arrêts de la CEDH 
ont peu d'effet car nos juges ont peu d'effet car nos juges 
ne respectent pas les décisions ne respectent pas les décisions 
de Strasbourg", regrettait de Strasbourg", regrettait 
dans Le Monde Zoïa Svetova, dans Le Monde Zoïa Svetova, 
journaliste et militante des journaliste et militante des 
droits de l'homme. Depuis son droits de l'homme. Depuis son 
adhésion au Conseil de l'Europe adhésion au Conseil de l'Europe 
en 1996, la Russie n'a exécuté en 1996, la Russie n'a exécuté 
pleinement que 38% des arrêts pleinement que 38% des arrêts 
de la Cour à son encontre, selon de la Cour à son encontre, selon 
le quotidien.le quotidien.
Grégory Thuan cite malgré tout Grégory Thuan cite malgré tout 
le cas de ce client détenu dans le cas de ce client détenu dans 
"une prison de haute sécurité en "une prison de haute sécurité en 
Russie", pour lequel il a obtenu Russie", pour lequel il a obtenu 
"l'allègement des conditions "l'allègement des conditions 
de détention". Oleksandr de détention". Oleksandr 
Ovchynnykov mentionne, lui, Ovchynnykov mentionne, lui, 
les réparations financières les réparations financières 

décrochées par des requérants décrochées par des requérants 
et souligne que la jurisprudence et souligne que la jurisprudence 
de la CEDH a fait évoluer "le de la CEDH a fait évoluer "le 
problème de la non-exécution problème de la non-exécution 
des décisions de justice ou de des décisions de justice ou de 
la durée des procédures" en la durée des procédures" en 
Russie.Russie.
"La sortie du Conseil de "La sortie du Conseil de 
l'Europe est très grave et très l'Europe est très grave et très 
dommageable car la Russie se dommageable car la Russie se 
retrouve sans aucun contrôle retrouve sans aucun contrôle 
réel. Tous les verrous sont réel. Tous les verrous sont 
tombés."tombés."
Grégory Thuan, avocatGrégory Thuan, avocat
à franceinfoà franceinfo
Cela n'a pas échappé au régime. Cela n'a pas échappé au régime. 
L'ancien président et chef L'ancien président et chef 
du Conseil de sécurité russe, du Conseil de sécurité russe, 
Dmitri Medvedev, voit ainsi Dmitri Medvedev, voit ainsi 
dans la sortie du Conseil de dans la sortie du Conseil de 
l'Europe une "bonne occasion" l'Europe une "bonne occasion" 
de réinstaurer la peine de mort de réinstaurer la peine de mort 
en Russie.en Russie.
Le Conseil de l'Europe a lui aussi Le Conseil de l'Europe a lui aussi 
à perdre avec le départ russe. à perdre avec le départ russe. 
Sur le plan financier d'abord, Sur le plan financier d'abord, 
puisque la Russie contribue puisque la Russie contribue 
à hauteur de près de 7% à son à hauteur de près de 7% à son 
budget annuel. Mais aussi en budget annuel. Mais aussi en 
matière juridique. "Quand je fais matière juridique. "Quand je fais 
des requêtes contre la France, je des requêtes contre la France, je 
cite la jurisprudence contre la cite la jurisprudence contre la 
Russie car tous les arrêts de la Russie car tous les arrêts de la 
cour sont opposables aux Etats cour sont opposables aux Etats 
membres, explique à franceinfo membres, explique à franceinfo 
l'avocat strasbourgeois Julien l'avocat strasbourgeois Julien 
Martin. C'est un dialogue qu'on Martin. C'est un dialogue qu'on 
n'aura plus. Tout le monde est n'aura plus. Tout le monde est 
pénalisé." Ce dialogue pourra pénalisé." Ce dialogue pourra 
peut-être reprendre un jour, la peut-être reprendre un jour, la 
porte du Conseil de l'Europe porte du Conseil de l'Europe 
n'étant pas définitivement n'étant pas définitivement 
fermée. La Grèce l'avait ainsi fermée. La Grèce l'avait ainsi 
réintégré en 1974, cinq ans réintégré en 1974, cinq ans 
après son départ.après son départ.
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En Bref...La réalité augmentée s’intègre dans 
les casques de moto

Phishing

 attention aux fausses fenêtres de Chrome

Le groupe Foxconn, géant de 

l’électronique originaire de Taïwan, 

a ferme une de ses usines ce lundi. 

Il s’agit du pôle technologique 

installé à Shenzhen, ville du sud de 

la Chine. En cause : un important 

rebond épidémique du coronavirus 

dans le pays, rapporte BFMTV.

Foxconn est un des principaux 

fournisseurs d’Apple et fabricant 

d’iPhone. L’entreprise de Shenzhen 

est la plus grosse usine détenue 

par le groupe dans le monde. Elle 

emploie des dizaines de milliers de 

personnes.

Une flambée du nombre de cas

La durée de la fermeture de l’usine 

n’a pas été précisée. Elle ne 

pourrait durer que quelques jours. 

Les usines peuvent poursuivre 

leurs activités à condition de créer 

une bulle sanitaire, notamment en 

laissant dormir les employés sur 

place et en coupant le contact avec 

le public.

Comme dans neuf autres villes de 

Chine, Shenzhen fait face à une 

flambée des cas et notamment du 

variant Omicron. Des dizaines de 

décès sont enregistrées chaque 

jour. Les autorités ont signalé 2.300 

nouveaux cas de Covid-19 dans le 

pays ce lundi et 3.400 la veille, soit 

le chiffre quotidien le plus élevé 

depuis deux ans . Une situation qui 

a fait plonger la Bourse.

Une start-up française 
a créé un système 
de GPS en réalité 

augmentée pour motards. Grâce 
à un module optique doté d’un 
prisme, il projette un affichage 
à plusieurs mètres devant le 
conducteur afin de pouvoir le 
consulter en gardant les yeux 
sur la route.
Améliorer la sécurité des 
motards, voilà l’objectif de 
l’entreprise EyeLights. La 
start-up française a développé 
un affichage tête haute baptisé 
EyeRide à intégrer directement 
dans n’importe quel casque 
moto. Connecté au smartphone, 
il permet d’afficher le GPS, ou 
d’autres applications comme 
les appels et la musique, 
directement dans le champ de 
vision du conducteur.
Avec son écran minuscule posé 
à quelques centimètres de l›œil, 
ce petit appareil n’est pas sans 
rappeler le fonctionnement 
des Google Glass. Il utilise 
d›ailleurs un système similaire 
de prisme qui lui permet de 
projeter l›image à une distance 
perçue de trois mètres et permet 
ainsi de ne pas perdre des yeux 
la route. L’image est générée 

grâce à un petit écran nano Oled 

transparent avec une luminosité 

maximale de 3.000 nits.

Un système bientôt intégré 
aux casques et adapté aux 

voitures

Le but est d›éviter de regarder 
le smartphone sur le guidon 
et donc de ne plus regarder 
la route. Il est inspiré des 
affichages tête haute (HUD) 
utilisés dans les avions de 
chasse. EyeLights met en avant 
un gain de temps de réaction de 
4,3 secondes en moyenne. Le 
système est composé du module 
optique à fixer dans le casque, 
relié à un boîtier extérieur à 
coller sur le côté du casque et 
qui se connecte au smartphone 
via Apple CarPlay ou Android 
Auto. Il est accompagné d›un 
casque micro qui se branche sur 
la prise jack du module extérieur 
et permet de passer des appels, 
parler aux autres motards, et 
commander l’affichage à la 
voix.
Le système est vendu 499 euros. 
EyeLights crée également 
des versions pour la police 
et l’armée, ainsi que pour les 
pilotes de chasse du F-35. 
La firme compte également 
proposer un casque en carbone 
connecté haut de gamme, 
ainsi qu’un système de réalité 
augmentée pour le pare-brise 
des voitures.

Une nouvelle technique de 
phishing vise les utilisateurs de 
Google Chrome. Grâce à une 
fausse page de connexion qui 
affiche l’adresse de la vraie, 
un hacker pourra tromper 
les internautes pour obtenir 
l’identifiant et le mot de passe 
de comptes Microsoft, Google, 
Apple ou autre.
Un développeur du nom de 
mrd0x a publié un kit sur 
GitHub permettant à toute 
personne de mettre en place 

assez facilement une attaque 
BITB dans le navigateur Google 
Chrome. La technique est basée 
sur les pages d’identification 
qui proposent de se connecter 
avec son compte Google, 
Microsoft, Apple, Twitter, etc. 
Sélectionnez votre type de 
compte et une nouvelle fenêtre 
s’ouvre pour vous identifier.

Une technique impossible à 
repérer pour la plupart des 

utilisateurs
L’attaque génère une fausse 

fenêtre contenant une copie 
quasi parfaite de la fenêtre 
d›identification. Jusque-là, rien 
de nouveau, ce genre d’attaque 
existe déjà, mais habituellement 
il suffit de regarder l’adresse de 
la page pour se rendre compte 
de la supercherie. Cette fois, 
l’auteur a utilisé un élément 
iframe pour créer un nouveau 
cadre dans la page. Ainsi, 
l’adresse de la page indique 
bien par exemple Facebook ou 
Google, mais le contenu a été 
remplacé par un faux formulaire 
de connexion.
L’auteur explique même 

comment créer très simplement, 
avec du JavaScript, des liens 
où l’adresse indiquée au 
survol n’est pas celle ouverte 
afin de tromper même les 
plus prudents. Pour utiliser la 
technique, le hacker devra déjà 
avoir réussi à compromettre le 
site afin de mettre en place ses 
propres liens, mais la technique 
peut également être utilisée 
par des sites douteux pour 
obtenir vos codes pour Gmail, 
Microsoft ou autre. Il semble 
que la seule vraie parade soit un 
gestionnaire de mots de passe 
qui saura faire la différence.
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La couleur des selles 
– teintées par un 
gâteau coloré en 

bleu – pourrait donner des 
informations importantes 
sur la santé intestinale.
C’est une idée plutôt 
inattendue mais qui 
semble intéressante. Des 
scientifiques assurent 
que manger des muffins 
colorés en bleu aiderait 
à s’assurer d’une bonne 
santé intestinale. En effet, 
la couleur des selles peut 
donner une indication sur 
la santé intestinale et la 
vitesse du transit. Dans 
cette étude, la durée du 
transit varie entre 12 et 
72 heures. Comme le 
rappelle le DailyMail 
(source 1), il faut environ 
20 heures pour manger 
et digérer totalement un 
aliment.

Précisément, si le 
muffin est digéré trop 

rapidement cela pourrait 
alerter sur la possible 
présence d’une maladie 
intestinale inflammatoire. 
En effet, le Dr Berry, 
nutritionniste au King’s 
College de Londres qui 
a aidé à concevoir le test 
des muffins, a estimé que 
digérer trop lentement 
pouvait suggérer la 
présence de plus de 
graisse viscérale (c’est-à-
dire autour des organes).  
A l’inverse, s’il faut plus 
de 60 heures à votre corps 
pour digérer ce gâteau, 
cela pourrait être le signe 
d’un risque de diabète de 
type 2.
Plantes, aliments 
fermentés et yaourts
Ce test du muffin bleu a 
été réalisé aux Etats-Unis 
et en Grande-Bretagne par 
différents participants, 
tous ont consommé ce 
gâteau pendant le petit-
déjeuner. Tous ont dû 

noter à quelle fréquence 
ils voyaient le colorant 
bleu quand ils allaient 
aux toilettes. La moitié 
du panel a vu le colorant 
bleu revenir pendant 24 
heures. D’autres part, ils 
ont été 185 à le remarquer 
pendant 48 heures. A 
l’inverse, 79 participants 
ne l’ont vu que pendant 
14 heures maximum. En 
moyenne, les aliments 
mettaient environ 28 
heures pour parcourir les 
8 m d’intestins puis être 
expulsés.
Selon le Dr Berry, 
nutritionniste au King’s 
College de Londres qui 
a aidé à concevoir le test 
des muffins, le temps 
de transit intestinal 
s’avère être un bon 
indicateur de la santé et 
de l’état du microbiome 
intestinal.  Interrogée 
par le DailyMail, elle 
a estimé qu’une durée 

de transit d’environ 20 
heures était une bonne 
chose avant de préciser : 
«Mais je pense que pour 
une réponse définitive, 
nous devons approfondir 
les données». Enfin, pour 
améliorer le temps de 

transit, elle recommande 
de consommer davantage 
d’aliments à base de 
plantes, moins de 
produits transformés et 
plus d’aliments fermentés 
comme certains fromages 
ou des yaourts.

Si les écrans sont 
accusés de nombreux 
maux concernant 

le développement des 
enfants, une récente étude 
se veut moins alarmiste.
Un retard intellectuel, 
des nuits perturbées, un 
langage retardé, des enfants 
agités, les griefs contre 
les écrans (smartphones, 
télévisions, tablettes, 
etc.) sont nombreux. Fin 
février, une proposition de 
loi a été déposée auprès 
de l’Assemblée nationale 
pour mener des actions de 
sensibilisation.
Malgré ce que l’on pourrait 
penser, les spécialistes 
du développement ne 
s’accordent pas sur cette 
diabolisation des écrans. 
Selon une récente étude 
(source 1) publiée dans le 
JAMA Psychiatry, le lien 
entre le temps passé devant 
les écrans et les problèmes 

comportementaux est 
relativement faible pour 
les enfants de moins de 12 
ans.

Une cause ou une 
conséquence ?

Pour parvenir à 
cette conclusion, les 

chercheurs ont réalisé 
une méta-analyse à 
partir de nombreuses 
études existantes. Les 
scientifiques pointent 
les études les moins 
sérieuses dont les 
conclusions ont souvent 

tendance à «exagérer les 
effets des écrans à cause 
d’un manque de rigueur 
méthodologique». Si les 
auteurs de cette analyse 
confirment un lien entre 
une exposition abusive aux 
écrans et l’apparition de 

troubles du comportement, 
ils assurent cependant que 
les liens sont «légers».
Pas toujours simple de 
distinguer la cause du 
symptôme. En effet, dans 
quel sens faut-il prendre 
ce phénomène ? Est-ce 
que les enfants ont des 
effets secondaires liés 
à une surexposition aux 
écrans ou cette exposition 
est-elle la conséquence 
de problèmes au sein du 
foyer ? «C’est un sujet très 
complexe et on ne peut 
pas conclure que c’est 
l’exposition aux écrans 
qui crée des problèmes. 
Pour de nombreux enfants, 
comme pour nous les 
adultes, (…) les écrans 
peuvent être une source 
positive d’éducation et 
de distraction», note le 
psychiatre britannique 
Russel Viner qui n’a pas 
participé à cette étude.

Colorez vos selles en bleu pour dépister 
une maladie inflammatoire de l’intestin

Les écrans mauvais pour les enfants ? 
Des méfaits à nuancer
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Vous souhaitez perdre 
votre graisse abdomi-
nale ? Découvrez les 

3 astuces du Dr Michael Mos-
ley, un scientifique britannique, 
qui permettraient de vous en 
débarrasser facilement. Expli-
cations.

La graisse abdominale, aussi 
appelée graisse viscérale, se 
caractérise par une accumula-
tion de dépôt de graisse entre 
les muscles et les organes 
abdominaux. Pour perdre ce 
surplus de graisse, le médecin 
britannique Michael Mosley 
a livré quelques astuces dans 
les colonnes du média anglais 
L’Express. Ses recommanda-
tions ? Miser sur une alimenta-
tion équilibrée, un jeûne inter-
mittent, mais aussi pratiquer 
une activité physique.

Perdre du ventre : pri-
vilégiez une alimentation 

équilibrée

«Votre corps fabrique de l’in-
suline après un repas afin de 
maintenir la glycémie stable. 

Dans votre graisse, l’insuline 
freine également la libération 
d’acides gras. Or, à mesure que 
vous prenez de l’âge, les récep-
teurs de l’insuline sur la paroi 
cellulaire deviennent moins 
sensibles. En conséquence, 
après un repas, votre sang se 
remplit de glucose et d’acides 
gras», explique le spécialiste. 
C’est la raison pour laquelle 
la graisse abdominale est plus 
fréquente chez les personnes 
âgées que chez les plus jeunes.

Le médecin recommande de li-
miter voire même d’éviter deux 
types d’aliments : les sucres 
et les glucides. «Pour avoir un 
impact sérieux sur votre graisse 
du ventre, il est essentiel de 
supprimer les aliments riches 
en sucre. Il existe un nombre 
surprenant d’en-cas et de bois-
sons ‘diététiques’ qui sont en 
réalité riches en sucre». Ainsi, 
il préconise d’éviter les fruits 
sucrés comme l’ananas, les jus 
de fruits, la mangue ou encore 
les smoothies.

En ce qui concerne les glu-

cides, le Dr Mosley souligne 
que «lorsque les gens réduisent 
les glucides, leur appétit dimi-
nue et ils perdent du poids». Il 
est préférable de remplacer les 
glucides transformés comme le 
pain blanc, les chips et les pâtes 
par des aliments comme le riz 
brun ou le quinoa.

Ventre plat : les bienfaits du 
jeûne intermittent

Opter pour un jeûne intermit-
tent serait également un bon 
moyen de perdre sa graisse 
abdominale, selon l’expert. Le 
jeûne intermittent, aussi appelé 
«fasting», consiste à ne pas 
manger pendant une courte du-
rée. En pratiquant le jeûne in-
termittent, vous arrêtez de man-
ger pendant 16 heures tous les 
jours. Autrement dit, vous avez 
une plage horaire de 8 heures 
pour consommer vos repas.

Cette méthode aurait de nom-
breux bienfaits : «Le jeûne 
à court terme peut entraîner 
plusieurs changements dans 
le corps qui facilitent la com-

bustion des graisses. Cela 
comprend une réduction de 
l’insuline, une augmentation de 
l’hormone de croissance et une 
petite augmentation du méta-
bolisme», explique le scienti-
fique.

Pour appuyer ses propos, le Dr 
Mosley, cite une étude publiée 
dans la revue Translational 
Research en 2014, démontrant 
que le jeûne intermittent favori-
serait une perte de poids consé-
quente en peu de temps. Selon 
les chercheurs de l’étude, les 
participants avaient perdu 4 à 7 
% de leur tour de taille.

Perdre du ventre : pratiquez 
une activité physique régu-

lière

Sans surprise, faire du sport 
permettrait de se débarrasser 
de la graisse abdominale : «De 
nombreuses études ont démon-
tré l’impact extraordinaire des 
HIIT (ndlr : high intensity in-
terval training) sur notre orga-
nisme», précise le médecin.

Le HIIT est un entraînement 
par intervalle court à haute 
intensité. Le but de cette mé-
thode d›entraînement est d’être 
le plus efficace possible en un 
laps de temps.

Vous avez envie d’une cheve-
lure plus longue, plus vigou-
reuse et plus forte ? Adoptez 
les bons réflexes pour la ren-
forcer et booster sa crois-
sance.

1/ Masser son crâne

Le massage stimule la micro-
circulation, ce qui favorise les 
échanges au niveau du bulbe 
capillaire. A sec ou avec un 
soin aux huiles essentielles, 
massez le cuir chevelu du bout 
des doigts, comme si vous 
cherchiez à le décoller. Pro-
cédez toujours dans le sens de 
la circulation sanguine, depuis 

la nuque vers le sommet de 
la tête. Vous pouvez, si vous 
préférez, utiliser une brosse à 
cheveux, dont les picots ont 
un effet massant ou bien un 
peigne en quartz.

2 / Laisser poser une huile 
végétale

Mélangez dans un bol 2 cuil-
lères à café d’huile de ricin et 
2 d’huile de moutarde, forti-
fiantes. Appliquez une fois par 
semaine sur le cuir chevelu, 
puis laissez poser 30 minutes 
avant de procéder au sham-
pooing.

3 / Brosser ses cheveux

Plus qu’un banal geste de coif-
fage, c’est un rituel essentiel 
pour débarrasser la chevelure 
des impuretés et ainsi faciliter 
la pénétration des actifs des 
formules de soin. C’est aussi 
un moyen de répartir le sébum 
sur les longueurs et de mieux 
les protéger.

4 / Détoxifier son cuir che-
velu

Les produits coiffants et les 
formules riches en silicones 
peuvent faire barrière et empê-
cher les nutriments des soins 
de pénétrer jusqu’aux bulbes 
capillaires. Le bon réflexe ? 
Toutes les deux semaines, réa-
lisez un gommage doux, pour 
éliminer cellules mortes et 
résidus divers, masser le cuir 
chevelu et ainsi relancer la mi-
crocirculation. Autre option, 
un soin purifiant à l’argile, à 
poser en cataplasme avant le 
shampooing, une fois par se-
maine.

5 / Eviter la casse

Dites adieu aux brosses, 
peignes ou élastiques de mau-
vaise qualité, qui rendent le 
cheveu cassant et sont donc 
incompatibles avec de belles 
longueurs. Abandonnez le 

métal, le caoutchouc ou le 
plastique et privilégiez les ma-
tériaux naturels : corne, poils 
de sanglier et tissu pour les 
attaches.

6 / Enrichir son sham-
pooing

Dans un flacon, versez 85 ml 
de shampooing neutre, ajoutez 
une goutte d’huile essentielle 
de romarin et une d’huile de 
graine de carotte. Secouez 
avant chaque utilisation. 
Cette préparation favorise la 
microcirculation et stimule la 
pousse.

7 / Miser sur les LEDs

En institut (Hairfax, par 
exemple) ou à la maison 
(brosse Solaris), ces traite-
ments lumineux renforcent 
l’activité cellulaire du cuir 
chevelu et favorisent la re-
pousse grâce à la photobiomo-
dulation. Mais ils nécessitent 
un suivi régulier.

8 / Dormir sur une taie 

en pure soie

Elle permet de conserver une 
chevelure en bonne santé, de 
préserver la kératine et d’évi-
ter les fourches. C’est égale-
ment une alliée de choix pour 
les cheveux frisés, car elle les 

empêche de s’emmêler. Si les 
longueurs ne sont pas abîmées, 
plus besoin de les couper !

9 / Faire le plein de nutri-
ments

Dopez vos cheveux à la ra-
cine avec des sérums enrichis 
en actifs bienfaisants, comme 
la vitamine B5 fortifiante, la 
maca tonifiante, le ginkgo 
biloba... Optez pour des for-
mules prêtes à l’emploi, à po-
ser sur le cuir chevelu humide. 
Ayez la main légère, afin de ne 
pas surcharger les racines, et 
ne rincez pas, pour laisser aux 
nutriments le temps d’agir.

10 / Entamer une cure de 
compléments alimentaires

Connus pour favoriser la 
pousse de la fibre capillaire 
et la fortifier, ils sont souvent 
utilisés lorsque les cheveux 
commencent à tomber. En pré-
vention, il peut être utile de 
faire une cure de 3 mois à base 
de vitamines, d’acides aminés 
soufrés, de thés au gingembre, 
curcuma, etc. A prendre au 
moment des repas, pour une 
meilleure assimilation.

Ventre plat

ces 3 astuces permettraient de réduire sa graisse abdominale

10 astuces pour stimuler la pousse des cheveux
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Six jeunes réalisateurs 
mauritanien, nigérian, 
tanzanien, kényan, sud-africain 
et ougandais ont remporté un 
concours de court métrage sur 
le thème des «contes populaires 
d’Afrique réinventés», lancé 
par l’Unesco et Netflix, et vont 
recevoir un budget pour créer 
leurs films qui seront diffusés 
sur la plateforme américaine.
Les réalisateurs mauritanien 
Mohamed Echkouna, nigériane 
Korede Azeez, tanzanien Walter 
Mzengi, kényane Voline Ogutu, 
sud-africaine Gcobisa Yako et 
ougandais Loukman Ali ont été 
sélectionnés parmi «plusieurs 
milliers» de candidats, indique 
mardi dans un communiqué 
Ben Amadasun, responsable 
Afrique des contenus originaux 
et acquisitions de la plateforme 

américaine de vidéo à la 
demande.
«Il est évident que l’Afrique 
regorge de formidables et 
talentueux raconteurs d’histoires 
qui sont prêts à partager leurs 
visions multiples et à célébrer 
la culture et le patrimoine 
de l’Afrique», a ajouté Ben 
Amadasun. Les six gagnants 
recevront 25 000 dollars à titre 
personnel et bénéficieront d’une 
formation et d’un encadrement 
par des professionnels de 
l’industrie.
Ils recevront en outre un budget 
de 75 000 dollars pour créer, 
filmer et produire leurs courts 
métrages qui seront diffusés 
sur Netflix cette année, précise 
dans un communiqué commun 
l’Organisation des Nations unies 
pour l’éducation, la science et la 

culture (Unesco) et Netflix.
Contes populaires
Ces jeunes réalisateurs ont 
proposé des projets inspirés 
de grands contes populaires 
africains mais en les réinventant 
et dans plusieurs langues 
africaines (notamment en peul, 
swahili, luo, xhosa ou haoussa). 
La première de ces films sera 

«célébrée» au siège de l’Unesco 
en fin d’année, précise le 
communiqué.
«Rendre leurs films accessibles 
à un auditoire international fait 
partie de notre engagement 
à promouvoir la diversité 
culturelle à travers le monde (...) 
Les lauréats, et les participants 
dans leur ensemble, témoignent 

de la culture florissante, diverse 
et en constante évolution que 
l’Afrique subsaharienne a à 
offrir et que l’Unesco souhaite 
promouvoir», a souligné de son 
côté Audrey Azoulay, directrice 
générale de l’Unesco.
Les participants au concours 
devaient notamment être âgés 
de 18 à 35 ans, vivre et être 
originaires d’un pays d’Afrique 
subsaharienne et avoir minimum 
deux ans (et maximum cinq ans) 
d’expérience professionnelle 
dans l’industrie audiovisuelle.
L’Unesco a publié un octobre 
dernier un rapport fruit de 
deux ans de travail, faisant 
pour la première fois un 
bilan de l’état et des défis de 
l’industrie cinématographique 
et audiovisuelle dans les 54 pays 
d’Afrique.

Sara Boueche

Musset
La Confession d’un enfant du 

siècle

 Musset dans son seul et unique 
roman ‘’La Confession d’un 
enfant du siècle’’ nous offre 

un véritable livre d’époque. Il 
nous donne à sentir l’air vicié 
du début du 19ème siècle ou 
le retour à la monarchie après 
l’aventure Napoléonienne 
coupe la jeunesse dans son désir 
d’aventures.
 Cette vision de Napoléon 
peut étonner les lecteurs du 
21ème siècle maintenant que 
l’on connait l’ampleur des 
dégâts causés par les guerres 
incessantes de l’empereur, 
par son retour à la tyrannie 
ou par son rétablissement de 
l’esclavage.
Mais à l’heure où Musset 
écrit cette histoire est encore 
fraîche et l’on ne résonne pas 
de la même façon. On voyait 
dans l’ère Napoléonienne 
la possibilité de changer de 
classe sociale alors qu’avec la 
restauration monarchique, le 
monde revient de nouveaux 
aux grands bourgeois et à la 
noblesse.
On sent dans le texte l’héritage 
de Chateaubriand, Goethe, 
Lamartine ou Rousseau avec 
cette vision romantique de 
l’amour pur qui s’opposerait à 
l’amour perverti par la société. 
Maintenant que mai 68 est 
passé, on ne réfléchit plus du 
tout de cette façon , ce qui rend 
certaines scènes un peu datées 

et pétris de moralisme.
Concernant le style, Musset qui 
était poète et dramaturge a écrit 
un livre à la limité du roman 
poétique. Il use énormément 
d’images et de références 
savantes mais il n’oublie pas 
de rythmer ses dialogues et ses 
descriptions.
Pour conclure, ce roman est un 
véritable dépaysement car on 
est littéralement catapulté dans 
la tête d’un homme vivant au 
début du 19ème siècle. Même 
si j’ai été moins conquis par 
l’histoire d’amour un peu datée, 
je pense que c’est un livre à 
découvrir dans une perspective 
historique. 
Biographie Express :
Alfred de Musset voit le jour 

à Paris le 11 décembre 1810 
dans une famille aristocrate. 
Élevé dans un milieu cultivé, 
l’amour des lettres et des arts 
lui est transmis. Brillant lycéen, 
il abandonne rapidement des 
études de médecine et de droit 
pour se lancer dans une carrière 
littéraire. Avant même ses 18 
ans, sa première ballade Un 
rêve est publiée le 31 août 1828 
à Dijon, dans Le Provincial. 
Précoce, il côtoie également les 
poètes du Cénacle de Charles 
Nodier à la Bibliothèque de 
l’Arsenal, et publie en 1830 
Contes d’Espagne et d’Italie, 
son premier recueil de poèmes, 
à seulement 19 ans. 

Des court-métrages de 6 réalisateurs africains bientôt 
sur Netflix

Citation...

Une œuvre...un peintre 

Lectures coup de cœur 
Parce que les lectures coup de cœur…ça se partage

Pierre Henri Tetar 

van Elven (1835 - 

1908)
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Nouveau record en vue sur 
le très lucratif marché 
de l’art à New York: 

la maison Christie’s va vendre 
en mai un portrait de Marilyn 
Monroe peint par Andy Warhol et 
estimé à 200 millions de dollars, 
ce qui en ferait l’oeuvre d’art du 
20ème siècle la plus chère jamais 
vendue aux enchères.
Lors d’une conférence de presse 
au sujet gardé secret jusqu’à la 
dernière minute, Christie’s, qui 
domine avec Sotheby’s le marché 
new-yorkais et mondial des 

ventes aux enchères, a présenté le 
tableau «Shot Sage Blue Marilyn» 
peint en 1964 par Andy Warhol, 
«la peinture la plus importante du 
20ème siècle à être vendue aux 
enchères en une génération».
La célébrissime image de Marilyn 
Monroe, actrice américaine et 
icône mondiale au destin tragique 
(1926-1962), appartient à la 
fondation zurichoise Thomas et 
Doris Ammann (un frère et une 
soeur), qui consacrera le produit 
de la vente «à l’amélioration de la 
vie d’enfants à travers le monde, 

via des programmes de santé et 
d’éducation», selon Christie’s.

La maison l’évalue «aux 
alentours de 200 millions de 

dollars».
Philanthropie
«Avec 100% de la vente d’une 
seule peinture à destination d’une 
oeuvre de charité, il s’agit des 
enchères les plus élevées à une fin 
philanthropique depuis celles de 
la collection de Peggy et David 
Rockefeller en 2018», a vanté 
Christie’s.
Pour l’anecdote - et la légende -  les 
quatre oeuvres «Shot Marilyns», 
dont ce «Shot Sage Blue Marilyn» 
- un carré d’un mètre sur un - 
tirent leurs noms d’un incident 
survenu en 1964 dans l’atelier 
d’Andy Warhol à Manhattan: une 
femme demandant à l’artiste si 
elle pouvait «photographier» les 
tableaux («shoot» en anglais) tira 
dessus au revolver.
Pour Georg Frei, président de la 
fondation Ammann, «l’image 
de Marilyn par Andy Warhol, 
certainement aujourd’hui plus 
célèbre que la photo originale 
tirée du film +Niagara+ de Henry 
Hathaway, atteste de sa puissance 
visuelle intacte dans ce nouveau 

millénaire». 
Ce «portrait spectaculaire sépare 
la personne de la star», a décrypté 
M. Frei.
«Marilyn, la femme, n’est plus, 
les terribles circonstances de sa 
vie et de sa mort sont oubliées. 
Tout ce qui reste est ce sourire 
énigmatique qui la rapproche 
d’un autre sourire mystérieux 
d’une femme distinguée, la Mona 
Lisa», la Joconde de Léonard de 
Vinci, a-t-il estimé.

La Joconde
S’il se vend bien autour de 200 
millions de dollars, le «Shot 
Sage Blue Marilyn» battra tous 
les records pour une vente aux 
enchères d’oeuvre d’art du 20ème 
siècle.
Selon un classement établi par 
l’AFP, le record absolu -- toutes 
périodes confondues -- pour une 
vente d’oeuvre d’art aux enchères 
est détenu par le «Salvator 
Mundi» de Léonard de Vinci, 
adjugé en novembre 2017 pour 
450,3 millions de dollars par 
Christie’s à New York.
Pour les oeuvres du 20ème siècle, 
«Les Femmes d’Alger (version 
0)» de Pablo Picasso (179,4 
millions de dollars en mai 2015) 

et le «Nu couché» d’Amedeo 
Modigliani (170,4 millions en 
novembre 2015), ont tous deux 
aussi été adjugés chez Christie’s.
Un autre exemplaire de la même 
série du peintre italien a par 
ailleurs atteint 157,2 millions de 
dollars en 2018 chez le concurrent 
Sotheby’s.
Malgré la pandémie qui a mis 
New York à genoux en 2020, son 
marché de l’art ne s’est jamais 
aussi bien porté et enchaîne 
les records grâce aux grandes 
fortunes de la ville et aux 
acheteurs asiatiques de plus en 
plus jeunes.
L’automne dernier, Sotheby’s a 
mis sur le marché, pour quelque 
600 millions de dollars, la 
collection Macklowe, issue du 
divorce du magnat de l’immobilier 
new-yorkais Harry Macklowe et 
de son ex-épouse Linda.
Et quasiment inconnus il y a 
an, les NFT («Non-Fungible 
Token»), objets numériques 
dont la propriété est traçable, 
représentent pour certains experts 
la nouvelle poule aux oeufs d’or 
du marché de l’art contemporain.

La bibliothèque nationale du 
roi Fahd à Riyad accueille Tiara 
Dream, la première exposition 
patrimoniale de la Maison 
Chaumet au Moyen-Orient. 
Comme son nom l’indique, 
l’exposition est centrée sur le 
diadème, emblème de la maison 
française de joaillerie.
Lors de cette exposition, des 
diadèmes Chaumet datant de 
1780 côtoient des modèles 
plus récents. Certaines des 
pièces appartenaient autrefois 
à l’impératrice Joséphine, 

épouse de l’empereur Napoléon 
Bonaparte.
Tiara Dream explore également 
les liens culturels entre l’artisanat 
français et le patrimoine culturel 
de l›Arabie saoudite, en incluant 
des motifs najdi sur les socles des 
diadèmes, dans le cadre d’une 
nouvelle initiative qui a pour 
objectif de construire des ponts 
culturels entre les deux pays à 
travers l’art et la beauté.
Elle prend en considération 
l’épée de Napoléon, puis met en 
évidence le symbolisme de l’épée 

dans la culture saoudienne, par 
exemple, avant de s’attarder sur 
la vision du ciel comme source 
commune d’inspiration pour la 
beauté incarnée par les bijoux, 
ainsi que dans la littérature et la 
poésie saoudiennes.
Selon les organisateurs, la 
bibliothèque nationale du roi 
Fahd a été choisie pour accueillir 
l’exposition, qui se poursuit 
jusqu’au 26 mars, en raison de 
son rôle de symbole historique 
et civilisé du développement de 
Riyad.

Lors des Critics Choice Awards 
le week-end dernier, Jada Pinkett 
Smith a ébloui le tapis rouge en 
arborant un bijou plutôt atypique 
qui épousait à merveille son crâne 
rasé. Il s’agissait d’une pièce sur-
mesure créée par la joaillière de 
Los Angeles Jacquie Aiche.
Et figurez-vous que ce bijou 
valait son pesant en diamant ! 
A en croire People, la valeur de 
cette pièce d’orfèvrerie constituée 
de pas moins de 53 pierres est de 

très exactement 46.250 dollars 
soit plus de 41.000 euros !
Porte-bonheur
Quoi qu’il en soit, Jada Pinkett 
aura eu raison de sortir le grand 
jeu pour accompagner Will Smith 
aux Critics Choice Awards où il 
était nommé pour sa performance 
dans King Richard (La méthode 
Williams en français).
En effet, son mari a été sacré 
meilleur acteur lors de la soirée !

Record en vue pour un portrait de Marilyn par Warhol 
mis aux enchères à New York

Une exposition de diadèmes se tient à la bibliothèque 
nationale du roi Fahd à Riyad

Le bijou de tête de Jada Pinkett Smith aux Critics Choice 
Awards valait une fortune
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Kanye West est puni ! 
Pas de Grammy Awards 
cette année pour le rap-

peur, comme l’a confirmé un de 
ses porte-paroles à Variety. La 
raison ? « Un comportement 
en ligne inquiétant », a relayé 
l’équipe de la star. En fin de se-
maine dernière, le site The Blast 
avait annoncé son éviction de la 
liste des artistes invités à se pro-
duire sur scène lors de la grand-
messe de la musique américaine.
S’il n’avait pas été cité dans la 
première version de la liste, il 
aurait pu faire partie de la deu-
xième vague d’invités. C’est 
donc désormais totalement ex-
clu. Toujours selon The Blast, 

l’équipe de l’artiste ne serait pas 
surprise par cette décision de 
l’Académie de la musique.
Clash
La décision des Grammy Awards 
n’est effectivement pas du tout 
surprenante dans la mesure où 
le rappeur passe l’essentiel de 
son temps, depuis plusieurs 
semaines, à insulter Pete David-
son, le nouveau petit ami de son 
ex, Kim Kardashian. Lui donner 
l’opportunité d’utiliser une autre 
tribune pour se lancer dans une 
nouvelle charge dont il a le se-
cret est hors de question pour la 
Recording Academy.
Kanye West s’en était également 
pris à Trevor Noah, l’animateur 

du Daily Show qui a été choisi 
pour présenter les Grammy 
Awards cette année. La raison 
de sa colère contre le comique ? 
Il avait défendu Kim Kardashian 
dans une de ses émissions.
« Je vais être honnête avec vous 
– ce que je vois dans cette situa-
tion, c’est une femme qui veut 
vivre sa vie sans être harcelée 
par un ex-petit ami, un ex-mari 
ou un ex-quelque chose… », 
avait-il lancé à l’antenne. Cela 
lui avait valu d’être la cible 
d’insultes racistes de la part de 
Kanye West. Ce dernier avait été 
banni d’Instagram pendant 24 
heures pour ces commentaires.

L’actrice principale d’un des 
plus grands films de l’année 
n’ira pas aux Oscars. Cela peut 
paraître surprenant, et pourtant, 
c’est ce qu’il arrive à Rachel Ze-
gler. La star de West Side Story 
version Steven Spielberg a en ef-
fet révélé sur Instagram qu’elle 
n’avait pas été invitée par l’Aca-
démie à assister à la cérémonie.
En commentaire d’une photo 
qu’elle venait de poster sur le 
réseau, des fans de la star lui ont 
demandé ce qu’elle allait porter 
pour les Oscars. La réponse a 
surpris tout le monde.
« Je ne suis pas invitée, alors un 

pantalon de survêtement et la 
chemise de mon petit ami », a-
t-elle rétorqué. « Je sais que j’ai 
tout essayé mais on dirait que ça 
n’arrivera pas. Je vais encoura-
ger West Side Story depuis mon 
canapé et être fière du travail 
que nous avons fait sans relâche 
il y a trois ans », ajoute-t-elle, 
comme le relaie ET.
Un miracle ?
Sans appeler à l’aide, Rachel 
Zegler semble en tout cas espé-
rer que la situation s’arrange 
dans les jours à venir. « J’espère 
qu’un miracle de dernière mi-
nute se produira et que je pourrai 

célébrer notre film en personne, 
mais bon, c’est comme ça que 
ça se passe parfois, je suppose. 
Merci pour vos réactions cho-
quées et indignées – je suis 
déçue aussi. Mais ce n’est pas 
grave. Je suis tellement fière de 
notre film », a-t-elle commenté.
Le remake de la comédie musi-
cale de Broadway et du clas-
sique de 1961 est nommé dans 
plusieurs catégories, notamment 
Meilleur Film. L’Académie des 
Oscars n’a pas encore commenté 
la nouvelle. La cérémonie aura 
lieu le 27 mars.

La grande tournée du prince 
William et de Kate Middleton 
dans les Caraïbes a mal com-
mencé. Des manifestations anti-
royalistes ont en effet perturbé 
la visite des Cambridge, qui sont 
arrivés au Belize ce dimanche. 
Avant même qu’ils ne se soient 
posés sur le tarmac, ils ont dû 
annuler leur visite d’une ferme 
de cacao dans le village d’Indian 
Creek.
Des manifestants étaient prêts à 
accueillir le futur monarque du 
Royaume-Uni, en raison d’un 
conflit autour du lieu d’atterris-

sage de l’hélicoptère royal : il 
devait en effet se poser sur le 
terrain de football du village… 
Certains habitants d’Indian 
Creek sont également en conflit 
avec une des ONG des Cam-
bridge à propos de terres ances-
trales.
Faire bonne figure quand même
Fidèles à leur maîtrise parfaite 
de leur communication, William 
et Kate n’ont pas fait mention de 
l’accueil qui leur était réservé 
dans ce village et ont préféré 
relayer leur rencontre avec des 
habitants de Hopkins. Au milieu 

d’une danse traditionnelle, le 
prince s’est même lâché en dan-
sant un rock.
« Wow ! Quel accueil ! C’était 
un privilège de passer du temps 
avec la communauté Garifuna 
et de vivre certaines de leurs 
traditions, ici à Hopkins. Merci 
Mama G d’avoir organisé un 
événement aussi spécial ! », a 
posté le couple en légende d’une 
vidéo sur Instagram.
La visite doit se poursuivre en 
Jamaïque et aux Bahamas, deux 
autres pays du Commonwealth.

Il parle au Français. Les éditions 
Grasset publieront au mois de 
mai un recueil de discours choi-
sis du président ukrainien Volo-
dymyr Zelensky. L’ouvrage, 
dont le titre n’a pas été officia-
lisé, contiendra également une 
« adresse inédite aux Français » 
du chef d’Etat.
« Ce livre constituera la pre-
mière édition mondiale de ses 

discours », a indiqué l’éditeur 
dans un communiqué.
Les profits reversés à l’orga-
nisme de soutien au peuple 
ukrainien
« Tous les profits de la vente de 
l’ouvrage seront reversés à l’or-
ganisme de soutien au peuple 
ukrainien géré par l’ambassade 
d’Ukraine à Paris », a ajouté 
Grasset.

Volodymyr Zelensky, ex-comé-

dien de 44 ans élu chef de l’Etat 

en 2019, a pris une dimension 

de chef de la résistance depuis le 

début de l’invasion de l’Ukraine 

par la Russie fin février, incar-
nant la détermination de son 

peuple face à la supériorité mili-

taire de Moscou.

Kanye West est interdit de Grammy Awards

Rachel Zegler  n’a pas été invitée aux Oscars

La visite du prince William et de Kate Middleton au 
Belize perturbée par des manifestations

Juste pour info...
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L’Algérie s’est 
qualifiée pour la 
1ère fois à la phase 

finale du Concours 2022 des 
Prix des meilleurs projets du 
Sommet mondial sur la société 
de l’information (WSIS Prizes 
2022) dans sa 11e édition, 
à travers le Salon algérien 
virtuel sur les déchets, organisé 
chaque année par l’Agence 
nationale des déchets (AND), a 
indiqué mardi un communiqué 
de l’Agence.
«L’Algérie s’est qualifiée pour 
la première fois à la phase 
finale du Concours 2022 des 
Prix des meilleurs projets du 
Sommet mondial sur la société 
de l’information (WSIS Prizes 

2022), dans sa 11e édition, 
à travers le Salon algérien 
virtuel sur les déchets, organisé 
chaque année par l’AND, et 
qui se veut une plateforme 
électronique virtuelle pour 
promouvoir le  partenariat, 
créer des passerelles d’échange 
et de communication entre 
les différents acteurs dans 
le domaine de la gestion des 
déchets», a précisé la source.
A travers ses pavillons 
virtuels, le Salon regroupe 
des opérateurs économiques 
privés et publics, des startups, 
des représentants de la société 
civile, des chercheurs et des 
professionnels du secteur de 
gestion des déchets, note le 

communiqué.
Des conférences animées 
par des experts nationaux et 
internationaux sont également 
prévues pour examiner 
les moyens de relance du 

développement en matière de 
valorisation des déchets.
Le WSIS a été crée à la 
demande des concernés pour la 
mise en place d’un mécanisme 
efficace permettant d’évaluer 

les projets et les activités qui 
utilisent les TIC en faveur 
du développement durable, 
rappelle l’AND.
Les prix du sommet constituent 
l’unique plateforme mondiale 
pour présenter des expériences 
réussies en matière de mise 
en œuvre des programmes 
d’action du sommet et les 
objectifs du développement 
durable, indique la même 
source, ajoutant que les 18 
lauréats seront distingués lors 
du forum du sommet de 2022.
L’AND invite les citoyens à 
voter massivement en faveur 
du projet algérien via le lien 
«www.wsis.org/prizes».

La Fédération 
camerounaise de 
football (Fecafoot) 

a mis en vente les billets 
d’entrée au stade de Japoma 
à Douala, pour assister au 
match Cameroun- Algérie 
prévu le 25 mars à 18h00 
pour le compte du barrage 
aller qualificatif à la Coupe 
du monde 2022, a rapporté 
lundi la presse locale.
Les prix des tickets oscillent 

entre 2000 FCFA  pour une 
place classique 2 et 25000 
FCFA pour une place VIP 
(1000 FCFA=1.53 euro), 
selon  l’affiche d’annonce de 
la Fécafoot.
Ces précieux «sésames» 
peuvent être achetés entre 
autres au siège de la Fecafoot, 
City Sports Akwa Douala et 
City Sports Yaoundé.
Le stade de Japoma est 
d’une capacité de 50.000 

spectateurs. Quelques 
1700 supporters algériens 
devraient effectuer le 
déplacement à Douala pour 
soutenir les Verts, selon 
Tahar Sahri, Président 
directeur-général du Touring 
Voyages Algérie (TVA).
Le match retour entre 
l’Algérie et le Cameroun 
aura lieu le 29 mars au stade 
Mustapha Tchaker de Blida 
(20h30).

Quarante-six personnes (46) sont mortes 
et 1094 autres ont été blessées dans 940 
accidents de la circulation survenus durant 

la période du 13 au 19 mars à travers le territoire 
national, indique mardi un bilan de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré au niveau de 
la wilaya de Tébessa avec 6 personnes décédées sur 

les lieux d’accident et 46 autres blessées suite à 24 
accidents de la route, précise la même source.
En outre, les éléments de la Protection civile 
ont effectué 1116 interventions pour procéder à 
l’extinction de 754 incendies urbains, industriels et 
autres, dont les plus importants ont été enregistrés 
au niveau de la wilaya d’Alger avec 67 interventions 
pour l’extinction de 37 incendies.

Des pluies parfois 
sous forme 
d’averses orageuses, 

accompagnées localement de 
chute de grêle avec des rafales 
de vent sous orages, affecteront 
plusieurs wilayas du pays à partir 
de mardi soir, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par les services de l’Office 
national de la météorologie.

Les wilayas concernées par ce 
BMS placé au niveau de vigilance 
Orange, sont Tlemcen, Sidi Bel 
Abbes, Mascara, Tissemsilt, 
Tiaret, Saida, Djelfa, Médéa, 
M’sila et Bordj Bou Arreridj, où 
les quantités de pluies oscilleront 
entre 20 et 40 mm durant la 
validité du BMS qui s’étale 
de mardi à 18h00 à mercredi à 
09h00, précise la même source.
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Gestion des déchets:

L’Algérie se qualifie à la phase finale du WSIS Prizes 2022

Mondial 2022 caMeroun-alGérie :

Début de vente des tickets d’entrée au stade de Japoma

accidents de la route:

46 morts et 1094 blessés en une semaine
Pluies orageuses sur 

plusieurs wilayas


